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 謹　賀　新　年

昨年は本会の円滑な運営にご協力を賜りまして誠に有難うございました。

本年も何卒よろしくご指導ご鞭撻の程お願い申し上げます。

　　　　　　平成 30 年　元旦

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　一般社団法人　岡山県歯科医師会

　　　会　　長　　酒井　昭則

　　　副 会 長　　藤井　龍平　　黒住　正三

　　　専務理事　　大嶋　敏秀

　　　常務理事　　西田　宜可　　東原　慶和　　南　哲之介

　　　理　　事　　西岡　宏樹　　横見由貴夫　　黒木　祐二

　　　　　　　　　田頭　一晃　　清水　裕雄　　石戸善一郎

　　　　　　　　　中村　慶男　　北山　　仁

　　　監　　事　　三宅　康正　　石田　元久　　小林　清司
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新年あけましておめでとうございます。

　会員各位におかれましては，平成30年の初春をさわやかにお迎えのこととお慶び申し上げま

す。昨年は本会の会務運営に特段のご理解とご協力を賜り，衷心より感謝と御礼を申し上げま

す。本年も何とぞ宜しくお願い申し上げます。

　組織の根源的目的は，構成員を物心両面で守り益することと考えています。

　国家，企業，各種職能集団そしてファミリー，人はさまざまな組織に属しています。何故なの

か。物心両面での自己実現のため，さまざまな組織に属しているのではないか。そうであるな

ら，当然の事，組織の目指す所，最大の眼目は構成員を物心両面で守り益することにあると考え

られます。

　我が国はＯＤＡや開発途上国への多額の出資を含め，海外支援にいとまがありません。また企

業はさまざまな社会貢献，市井の人々は町内会の掃除，ゴミの管理等。国家は諸外国との摩擦，

軋轢を可能な限り薄め国際協調をはかり，国民を守る為，企業の社会貢献は自社ブランドの向上

をはかり，従業員そして株主を守り益する為，市井の人々は隣近所と仲良く平穏な日常を送るこ

とで家族を守る為。あらゆる組織が構成員を物心両面で守り益すると云う目的達成に向けて対外

的調和・貢献等にさまざまな手段を講じています。

　明日の為，前を向いて何かを産み出そう，積極的に何かを生産しようとする時，手段と目的を

はき違えていても大きな損失，問題は起きません。しかし外圧，外敵にさらされて組織防衛を余

儀なくされた時，手段と目的をはき違えると大きな問題を惹起させる危険性をはらんでいます。

　本会の根源的目的は，千余会員を物心両面で守り益する事にあると思料しています。「自分た

ちの職能を通じ，県民を守り益する事で会員の自己実現に資する。人間社会の鉄則でもある利他

と利己，他者を利することで己を利する。県民を利することが会員を物心両面で守り益すること

につながる」と考えています。

年 　 頭 　 所 　 感

岡山県歯科医師会

会  長　酒　井　昭　則
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　その為，執行部に求められるのは「情熱」「責任感」そして「判断力」この３要素と考えてい

ます。

　追い求める目標への「情熱」，実現に必要な現実的，日常的仕事への「責任感」，虚栄心に駆ら

れない冷静な「判断力」。

　権力追求，それ自体が目的であったり，情熱はあっても目標達成に必要な実務をこなさない

者。情熱や責任感はあっても自己陶酔や自己保身に陥り冷静な状況判断ができない者。このよう

な執行部を頂く組織は不幸です。また結果を産み出す事も必要ですが，例え成果がなくてもその

プロセスや経過が大切です。何を求め，その為に何をしたか。この過程が評価されるような組

織。云うならば平時，有事を問わず自浄作用が働く組織であって欲しいと願っています。生業を

共にする同志の集合体なのですから……。

　本年も真摯に物心両面での会員益を追い求め，渾身の努力を積みかさねてまいる所存でおりま

す。会員各位のあたたかいご指導そして厳しいご叱声を賜ることをお願いし，年頭所感といたし

ます。
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　明けましておめでとうございます。全国の会員の皆様，そして関係者の皆様には，つつがなく

新年をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。

　昨年６月に新しい執行部が発足して半年，一昨年３月に会長に就任してから１年９カ月が過ぎ

ました。昨年の年頭所感では「会長就任当時に歯科界全体の混乱があったものの，長年に亘る歯

科界からの発信により，歯科医療や口腔健康管理の重要性について国民的な理解が進み，歯科界

にも活性化の兆しが見えている。更なる活性化に向けてスピード感をもって取り組みたい」と申

し上げました。

　改めて，昨年を振り返れば，６月に閣議決定された国の施政方針である「骨太の方針2017」に

「生涯に亘る歯科健診の充実や歯科保健医療の充実を図る」と明記されるなど，各方面からの歯

科への理解と期待は更に高まっています。また９月に公表された「平成28年度歯科概算医療費」

からは，決して大幅とは言えませんが，活性化の兆しが28年度も継続していることが読み取れま

す。平成13年度以降減り続ける傾向にあった歯科医療費は，平成21年度以降は一度もマイナスに

転じることなく経過しています。

　会長就任当時に掲げた「日本歯科医師会の28課題」は，昨年６月に発足した新執行部で，改め

て再整理しましたが，その中には例えば最重点項目の一つとして「歯科における新しい機能，新

しい技術を開発し，診療報酬改定時期以外に保険収載する仕組みを活用し，歯科界全体の更なる

活性化をはかる」という課題がありました。この課題について，歯科活性化会議を立ち上げて，

そこで臨産学官一体となった議論を進めた結果として，暮れの12月からの「大臼歯CAD/CAM

冠の保険収載」が実現しました。学会，産業界等を含むオールデンタルでの取り組みが結実した

ものと認識し，各方面のご尽力に感謝申し上げるとともに，まだ歯科にとっては緒に就いたばか

りのこの取り組みを更に推進して参ります。

　また，間もなく全容が確定する平成30年度の同時改定については，改定対策本部の方針を日本

歯科医学会，日本歯科医師連盟とも共有しつつ，明確な問題意識をもって対応してきました。更

年 　 頭 　 所 　 感

日本歯科医師会

会  長　堀　　　憲　郎
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に改定議論の中で，いくつかの重要な懸案事項についても，その解決に向けて取り組んでいると

ころです。今年４月からは同時改定の結果を踏まえ，新しい仕組みのもとで，歯科からの医療，

介護サービスの提供が円滑にできるように対応を進めます。

　現執行部は「新しい歯科医療提供体制の確立と推進」「日本歯科医師会の組織強化」「歯科医療

従事者の環境の充実・向上」という三つの会務執行方針の柱を掲げています。三つの柱には20を

超える具体的な課題がありますが，その中には「超高齢社会の疾病構造にあった新しい歯科病名

の検討」などの他，「歯科における国際戦略の展開」「若い人材の登用」や「ナショナルデータベ

ースの歯科からの活用」といったチャレンジングな課題も存在します。ナショナルデータベース

に関しては，既に日本歯科総合研究機構が，実に230万件の医科と歯科のレセプトを突合分析し

「歯の数が多いほど医療費が低い」との結果をまとめました。今後も広く知恵を結集して，これ

らの課題に取り組みたいと思います。

　日本歯科医師会は，国民の健康と生活を預かる医療人の集団として，凛とした品格をもった組

織であることを旨とし，今年も創意工夫と柔軟な発想をもって，歯科界の更なる活性化に向けて

邁進して参ります。本年が皆様にとって良い年となり，また歯科界の飛躍の年となることを祈念

してご挨拶といたします。
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　年頭に当たり，会員の諸先生方並びにご家族の皆様のご健康とご多幸を心よりお祈りいたします。

新年あけましておめでとうございます

 岡山市歯科医師会会長 御津歯科医師会会長 津山歯科医師会会長

 倉敷歯科医師会会長 児島歯科医師会会長 玉島歯科医師会会長

 都窪歯科医師会会長 玉野市歯科医師会会長 瀬戸内市歯科医師会会長

 赤磐歯科医師会会長 和気歯科医師会会長 吉備歯科医師会会長

 浅口歯科医師会会長 笠岡･小田歯科医師会会長 井原歯科医師会会長

 高梁歯科医師会会長 新見歯科医師会会長 勝英歯科医師会会長

 真庭歯科医師会会長

 壺 内 智 郎 本 郷 明 彦 村 上 昌 之

 小 見 山　 信 大 上 宏 己 川 西 三 貴

 藤 田 和 久 三 宅 康 正 小 山 茂 樹

 角 南 整 司 岸 本 　 真 竹 谷 雅 之

 雀 部 啓 二 井 上 勝 哉 西 井 　 朗

 大 森 康 弘 　　　宮 地 芳 之 駿 河 充 城

 池 元 由 通
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　有効な次の戌年まで	 玉野市歯科医師会　岡本　全允（72歳）

　開業間もない頃より勤務しているスタッフから「定年はあるのです

か？」と聞かれ，「僕が診療を辞めたらそれが定年です」と答えた。６回

目の戌年を迎え，そろそろ終活を考える頃かなと思い始めた。

　ある精神科医が『学問ノススメ（徳間書店）』の中で，「こだわりすぎ

ない低空飛行で，しがみつかない生き方」，また「幸せのキャパシティは

決まっている。それ以上を求めても手に入らない」と言っている。今さ

らあくせくしないで，ありのままで背伸びしない生活ができればと思っ

ている。また，『シンプルな暮らし（祥伝社）』の中では「自分の耐用年

数を考えるとは，時間を無駄にしないという事とはちょっと違って，有効に使える残りの時間をいかに

楽しむかという事に尽きます」と述べられている。もう少し，「有効な次の戌年を迎えるまで」頑張る

としますか！

　41年間の感謝	 瀬戸内市歯科医師会　鈴木　垩次（72歳）

　新年おめでとうございます。全く実感はないのですが72回目の正月を

迎えるにあたり原稿依頼の封書が舞い込みました。長年編集委員を務め

させていただいた私にとって到底お断りすることもできず，恥ずかしな

がら現在の心境を綴ってみました。

　私は高校卒業までの18年間を緑深い山と清流木曽川が造り出した全く

自然しかない信州の山奥で過ごしました。その後上京，今度は一転東京

のど真ん中千代田区九段の母校で歯科医師を目指し，母校11年。29才を迎

えた年に縁あって当地長船町へ，義父の歯科医院で地域歯科医療の一翼

を担うこととなりました。当然ながら周りに友人，知人はほとんど無く心細さを感じましたが，母校校

友会の先輩，後輩，そして何よりも県歯科医師会の先輩諸兄，事務局職員の皆様に今日までの41年間常

に優しく又丁寧に接していただき今の私があると確信しております。感謝，感謝，感謝の気持ちで一杯

です。本当にありがとうございました。

　今後は，次回の年男の依頼が届くまで老体にムチ打って健康で少しでも社会に貢献できる日々を過ご

せればと願っております。会員の皆様にとりまして本年がより良き年でありますように。

我ら年男・年女一言申ス
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　年男の回顧（懐古）	 岡山市歯科医師会　緑川　皓一（72歳）

　昭和46年４月，大学卒業と同時に父の診療所に帰り，その年の12月に

歯科医師会に入会した。入会しての初仕事では47年１月，現会館の落成

式で受付に立たされた。来賓の方や先輩方諸先生の顔や名前もサッパリ

分からず，右往左往するばかりでその日何をしたのか記憶は全くない。

そんな会館も耐震問題で建て替えを余儀なくされている。私の身体の方

も耐震補強はままならず，ましてや建て替えは不可能。いずれ来る大地

震にはもうしばらくは遭遇したくない。

　歯科医師会に入会して47年。その大半を編集委員会に所属させてもら

った。一昔前の編集は毎月４回全員参加の委員会であり，会報の集稿，校正などが終わってから色々な

話題で大いに盛り上がり，いつも解散は12時過ぎ，管理人のおばさんには大変迷惑をかけていた。

　編集委員は題材は何でもいいから交替で記事を書け，と順番で随想？を書かされた。その後リレー随

筆へと変遷していった。そんな私の随筆文の中の一つに，訪問診療の話を書いた。

　４～５ヶ月に一度，約３年ほど脳梗塞で寝たきりになった方のお宅に義歯の調整などで訪問していた

が，１年近く往診の依頼が来なくなった。日頃の診療にかまけてそれほど気にも留めていなかったが，

久し振りにそこの奥さんが治療に来られた。「それじゃあ拝見しましょう」と口を開けてもらった途端

にプ～ンとお香のにおいがした。「もしや」と思った。帰り際に「よく往診していただきましたが主人

は３ヶ月前に亡くなりました」と。きっと奥さんは朝に晩に線香を供えお題目を一生懸命唱え続ける

日々なんだろうな，とご主人思いが偲ばれるお香の匂いに感動した。そんなことを書いたら，ただの一

度だけ父親に「いい文章だった」とポツリと言われた。　

　最近久し振りに会う人ごとに親父さんにそっくりになったと言われる。う～んDNAか。せめて外見

だけでなく，ほんのチョットだけでも父親の美的センスや主治医に “健啖家” と言われたパワフルさに

似てこないかなあとつくづく思う。粋な年の取り方を模索する，戌年年男の年頭の所感です。
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　新年に思う事	 岡山市歯科医師会　和気　和也（72 歳）

　今年は，アウトドア中心に過ごしたいと思います。昨年は，国内外の政

治や経済に関する報道に興味をもったり，テレビの科学番組などをよく見

ました。また，パソコンで将棋をすることが多かったと思います。

　しかし，今年はゴルフで100をコンスタントに切れるようになりたいな

と思います。

　３年半前ぐらいからゴルフを再開し，70才からハンディが４つ縮まりま

したがまだまだです。一方最近外国の観光客が増加していますが，私も日

本の良さを再確認したいと思い，近県を中心に日本文化や日本の四季のう

つろい，風の流れ，光のかがやきを肌で感じてみたいと思います。春にはかたくりの花と満開の醍醐桜

を見に行こうと思っています。それと昨年から始めた野菜作りをもう少しやってみたいと思っていま

す。最後に本年の会員の先生方のご健康とご活躍をお祈りします。

　年男の昨今	 赤磐歯科医師会　岡村　和則（60 歳）

　会報に文字が載るのは入会時の対談，リレー随筆，支部長挨拶に続いて

４回めです。 

　以前何を書いたかはうろ覚えですが，入会時には「この地域の歯石を全

て取りたい！」などと暴言を吐いた恥ずかしい記憶があります。あれから

30年経って周囲に歯科医院も増え，私の替わりに皆んなで寄ってたかって

取ってくれています。年齢でも地区のベスト10に入ってしまい，そろそろ

仕事に明け暮れる生活から脱しようと，実は10年前から頑張っている事が

あります。

　先ずはたくさんの美術博物に触れる。できるだけ多くの美術・博物館を巡る，食わず嫌いは無しです。

次にひとり旅を味わう。自分だけの意志で，自分だけのペースでのソロ・トリップです。最後は美食を

避け健康体型を目指す。最近は１日二食，「まだ入る」的な食べ方はもう絶対禁止です。最近は自分勝

手に休診日を増やしてしまい，周囲の先生ごめんなさい m（_ _）m
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　変化を楽しむ	 岡山市歯科医師会　木村　里栄（60 歳）

　広報部より新年号に年女の抱負をと執筆依頼をいただいた。大勢の方に
年を知られるのも気重なのでお断りしようかとも思ったがその勇気もない。
　若い頃は歳をとると自然と悟りの境地に達していくものだと考えてい
た。ところがとんでもない，身体の不調とともにやたらいろんなことに腹
が立つ，ストレスに弱くなり，新しいことになじめなくなってくる。身近
な人との別れ，長年生活してきた地域もご近所さんがだんだん居なくな
り，この夏ランドマークだった「イオン青江店」の建物が重機で壊され更
地になっていく姿を毎朝２階のキッチンの窓から眺めては，人生には想像

もしない変化が起こるんだと感傷的に。
　ところがある日，見晴らしよくなった東南のマンション群のむこうに見覚えのある山姿がみえる。丸
みを帯びた頂上に鉄塔がいっぱい。あれは金甲山？毎朝何気なく観察しているとやがて秋になり山裾に
雲海のシフォンをまとう姿が見えるようになった。一塊と思っていた山姿が実は幾つもの山が重なり合
った姿だと確認できるようになり，朝陽に輝く姿は山が昔から信仰の対象だったように，何か勇気を与
えてくれるではないか。
　そうだ，誰かが歌っていた「失うものの数ばかり数えず代わりに得たものを数えよう」①うちのキッ
チンからは児島湖周辺の山々を拝めパワーをもらえる。②身体のあちこちが痛む年齢になった今程よく
身体を動かした後の爽快感を実感できる。③人生経験が豊富になった分音楽や文学や絵画が本当に共感
でき深く楽しめる。④親の気持ちがわかるようになり老親にやさしくできる。⑤涙腺がゆるくなったが
涙流してストレス解消。エトセトラ，エトセトラ・・・

　新年の抱負	 都窪歯科医師会　妹尾　　宏（60 歳）

　明けましておめでとうございます。
　気づけば開業して30年を迎えます。多くの方々に支えていただき，現在
があることに深く感謝いたします。
　これまでの「歩み」を振り返り，それを「キロメートル」に例えると，
いつものマラソン大会の私になります。初めの10年は何もわからず見よう
見まねで，先輩方の後に付いて行っていました。次の10年は少し馴染み，
ペースアップもし，さらに冒険をすることもできた元気な年だったと思い
ます。20年を超えると診療所のさまざまな不具合とともに自分自身の不調も

現れ，やがて子供の教育や親の介護等で足腰が重くなり次第にペースダウン，少しの段差や勾配につま
ずきそうになりながらもなんとか走り続けています。10年ほど前より，ゴルフの飛距離アップにと始め
たジョギングですが，暫くするとゼッケンを胸に付け走っていました。
　さて，今の私の立ち位置は岡山マラソンで言うなら，30キロ過ぎの岡南大橋を目前にするところ。い

ー 10 ー

戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌

戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌

J. ODA  vol.852     ’18-1我ら年男・年女一言申ス



ー 11 ー

J. ODA  vol.852     ’18-1

つも通りこれからは歩きながら，橋上からの景色も楽しんで時間をかけて進み，次の年男を健康に迎え
たいと願っています。
　これからもよろしくお願い申し上げます。

　リスタート	 岡山市歯科医師会　中里　健一（60 歳）

　生まれたときから60年，暦を数えてみれば還暦となります。感謝すべき

事だと思います。

　私が30才の頃，身内の男性が次々に亡くなりました。皆55才未満でし

た。その時には自分も55才までは生きられないのではないかと思い，人生

設計を55才を最後と考えて行ないました。それが良かったのか悪かったの

か答えが出ていませんが，ひとつの区切りを迎えることはできました。良

いこともしたつもりです。悪いことの方が多かったかもしれません。期間

を限られたものと考えて良かったと思っています。

　ある人が人生80年あれば，20才までは育てられ，20才から40才までは働き，40才から60才は人を育て

世のために働く，そして60才から余分といわれています。還暦を迎えることができないと思っていた自

分がこの歳になったことに感謝し，また，余分な人生であれば少しでも家族のため，人のために生きて

行きたいと思っております。

　皆様の幸せを祈って，感謝。これからの人生に，リスタート。

　年男をむかえて	 倉敷歯科医師会　森　　正博（60 歳）

　新年明けましておめでとうございます。

　早いもので今年は還暦を迎えるのだそうです。昨年は診療チェアやレン

トゲン装置の入れ替え，内装工事に外壁塗装をして診療所は新しく生まれ

変わりましたが，人間だけは古くなっていくようです。今後も気持ちは新

鮮で探求心をもって過ごしていきたいと思っています。

　趣味のハイビスカスも気が付けば300鉢を超えてしまい，冬越しのため

に和室にはブルーシートを敷き，植物専用の青ピンクの怪しい蛍光灯と

LED照明に照らされ人間よりも快適な環境で毎日花を咲かせてくれていま

す。本来は暖かい地方で咲く植物ですが，環境を整えてあげることで倉敷の地でお正月にも花を咲かせ

ることができるというのは素晴らしいことだと思います。

　今後はハイビスカスに教わった事を活かし，日々の当たり前と思ってきた事も視点を変えることで日

常生活にも新たな発見ができるような気がしています。
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　新年の抱負	 岡山市歯科医師会　河井　紀子（48 歳）

　新年あけましておめでとうございます。
　野殿で開業しております河井と申します。
　開業して，ふと気が付くと10年という月日が過ぎようとしています。ま
だまだ若輩の域を出ない未熟者と日々の診療を通して痛感しているのです
が，いつの間にか身体ばかりは年女の原稿依頼をいただく齢になっている
という現実に愕然とする心持です。
　新年の抱負とお題をいただきましても，例年特に定めることなく正月を
無為に過ごす粗忽者の私。しいて申し上げるならば，ただ大過なく無事に

日々を過ごせますようにと祈るばかりでございます。
　最近では，北からミサイルが飛んできませんようにと割と本気で天を仰ぎました。何とはなしに物騒
な世界情勢に意識を向けてしまう程に，身近に何もない現状にこそ危機感を覚えないといけないのかも
しれません。
　しかしぼんやり平和に過ごせる毎日，一生懸命お仕事して，ほどほどに楽しむこの日常がずっと続い
て欲しいと，どうにも本気で願ってしまうこの頃です。生涯『戦争を知らない私たち』であり続けたい。
　原稿のネタが思いつかず，締め切り破りをしてまでも，この程度の抱負？しか記せない小市民な私を
どうかお許しください。
　この一年が皆様にとっても素晴らしい年でありますように。
　今年もよろしくお願いいたします。

　新年の抱負	 岡山市歯科医師会　伊達　　浩（48 歳）

　新年あけましておめでとうございます。
　正月休みで 心も体もリフレッシュされ，また新たな
気持ちでスタートされていることと思います。
　昨年の酉年は「商売繁盛・収穫」と言われていまし
たが，戌は「守りの年」と言われています。「守る」と
いってもただじっとしているだけではなく，治療のア
フターフォロー，メンテナンスをすることで，既存の
患者を守りまたそれが信頼へとつながっていく。そう

いう好循環が生まれることにより，お互いが幸せになれればこの上ないと思います。
　申年，酉年，そして今年は戌年と鬼退治に向けて仲間が揃います。来年は亥年で突き進む為の準備期
間とも言えるでしょう。
　戌年には勤勉な努力家という意味もありますので，講習会や学会への参加，書籍などにより知識を蓄
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えるなど自己研鑽に励み，高度な医療を提供できるように努めたいです。
　犬猿の中を酉もって暮れた昨年の酉年に感謝し戌年を乗り越えたいと思います。今年もよろしくお願
いいたします。

　年男・年女　新年の抱負	 玉野市歯科医師会　半井　紀昭（48 歳）

　新年あけましておめでとうございます。

　平成10年４月に亡き父の後を継ぎ開業してから20年になろうとしています。

　１年１年が経過するのがどんどん早く感じる今日この頃です。

　先日，中１になる息子とテニスコートを借りて久々にテニスをしました

が，大学でテニス部に所属していたせいか，まだ何とか打ち合うことがで

きました。しかし，年齢のせいか１セットの試合で息は切れ，足はフラフ

ラ状態，体力の減退をしみじみと感じました。

　また，現在まで頑固にも携帯電話（ガラケー）を使用していましたが，

この度息子がスマホを購入する時に勧められ，私もとうとうスマホへ乗り換えすることとなりました。

今は使用方法を悪戦苦闘しながらゼロから勉強中です。人生も頑固に歩んでいくとなかなか新しい未来

は開けないと思うので，これからは柔軟な思考で歩んでいこうと思います。

　こんな私ですが本年もどうぞよろしくお願いします。

　2018 年の抱負	 吉備歯科医師会　垪和　隆文（48 歳）

　新年あけましておめでとうございます。

　今回，４度目の年男という事で県歯科医師会より原稿を依頼され，そう

いえば年男なんだと気づいたところです。

　父の急逝から急遽岡山に帰り早18年が過ぎました。その間，時の流れる

ままに生きてきましたが，これを機に「今日」という日は残りの人生の最

初の日だという事を自覚し，日々歯科医師として診療に励み，知ったつも

りになっている道も実際に歩いてみたいと思います。

　健康に役立つ数字を思い出しました。「一・十・百・千・万」

　一は一日一つ難しいことに挑戦する。　　十は一日十回笑う。　　百は一日百回大きな息を吸う。

　千は一日千字書く。　　万は一日一万歩歩く。という事を年頭の抱負と致します。

　皆様にとって素晴らしい一年になりますよう祈念申し上げます。



　新年の抱負	 児島歯科医師会　森山　高志（48 歳）

　謹んで新年のお慶びを申し上げます。

　本企画２度目の執筆となります。早いものでもう12年，この間に家を建

て，診療所を移転し，子供を授かり，院内の機器を入れ替え，現在は駐車

場の造成工事中です。30代の頃，あれ程バタバタしていた院内は，勝手知

ったるスタッフと気の合う患者さんに囲まれて，ゆったりした時間が流れ

るようになりました。支えてくれているスタッフ，家族には心より感謝申

し上げる次第です。

　話は変わりますが，私の周りには “人生の達人” と呼べる先輩方がいら

っしゃいます。抜群の安定感，物事に一喜一憂せず，ユーモアがあり，一日一日を機嫌よく生きておら

れます。そうした方々とご一緒し，言葉を交わし，ものの考え方や立ち居振る舞いに触れることはとて

も幸せなことです。あと一回りもすれば私もその年齢に達するのですが，アラ還までの12年間，常に学

び続ける気持ちを忘れず，先輩方のように自分色の人生を楽しんでいけたらと思います。これからもご

指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。

　新年の抱負	 岡山市歯科医師会　後藤　桂太郎（36 歳）

　新年あけましておめでとうございます。

　気づけば今年で36歳になり，開業して５年目を迎えた今も，ばたばたと

あわただしい日々を送っております。昨年中は，診療のことに限らず，人

事のことなど，色々なことを経験し，これからの医院運営を見つめなおす

よい経験となりました。本年度は，腰を据えて，安定感のある診療を行っ

ていければと思っております。

　また，プライベートでは，昨年より，ジムにての筋トレ，有酸素運動，

食事の見直しなど『おっさん化』を阻止すべく色々と試行錯誤しておりま

す。今年には，長男の小学校進学もあり，どんどん親離れしていく中，なんとか，見限られない親にな

れるよう日々精進できればと思っております。

　本年もどうぞよろしくお願いいたします。
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　新年の抱負	 岡山市歯科医師会　藤岡　直也（36 歳）

　新年あけましておめでとうございます。

　前回の年男の年を振り返るとまだ大学生でしたので，改めて月日の流れ

の早さを痛感しております。

　さて，私はふじおか歯科を開業して一年半ほど経つのですが，漸く少し

は歯科医院らしくなってきました。この一年半は歯科医師になってから最

も濃密な時間でした。診療だけでなく，経営やスタッフの雇用など，勤務

医時代には考えたことがなかったことを考えるようになったことが大きか

ったと思います。これから，より良い歯科医院作りを目指して邁進してい

こうと思います。

　話は変わりますが，昨年11月に大学卒後10周年の同窓会があり，懐かしい級友たちと再会しました。

30代も半ばを迎えた面子が集まれば当然ですが，周りの友人たちはほとんど皆，結婚して家庭を築いて

おり，私の様な独身貴族はごく少数となっていました。そこで今年の抱負は，岡山出身のブルゾンちえ

みではないですが，効率的な仕事ぶり，充実した私生活の両方を達成できるように頑張ろうと思いま

す。

　本年もどうぞよろしくお願い致します。

　新年の抱負	 倉敷歯科医師会　森　　啓行（36 歳）

　新年明けましておめでとうございます。

　「戌年」です。３度目の年男，36歳を迎える年になりました。皆様と同様，

「年男」と言われてもピンと来ませんが一つの節目の年として，これまで

を振り返り気を引き締めるのにちょうど良いかなと思っています。

　目標としては月並みですが，家庭・仕事・プライベートどれも力を抜く

ことなく併行してこなすことです。調子の良い時期というものはすべての

事が順調に行えているものです。仕事だけでなく，家庭や趣味にも力を注

いでいきたいです。また，近頃意識している「思い立ったらすぐに行動す

る」をより実践的に行うようにしたいです。

　30代後半になると気を抜くと「おっさん」になるのに良い年になってきました。まだまだ体力的にも

余裕もあり「おっさん」になることに一生懸命あらがい，若々しい30代，40代を過ごしていきたいと思

います。

戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌 戌戌
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 事務局対応

 日　時　12月４日㈪　14：00

 場　所　岡山県医師会館　

 ＊平成30年１月６日㈯　18：30 

 　岡山市民会館【総決起大会】

　⑶　岡山県柔道整復師会よりボウリング大会・忘

年会の開催と臨席依頼について

　⑷　日歯会長選挙のあり方検討臨時委員会正・副

委員長打合せと委員会の開催と出席依頼につ

いて

 酒井会長　出席

 日　時　12月12日㈫　14：00

 場　所　歯科医師会館

　⑸　岡山県警察本部より平成30年岡山県警察年頭

視閲式の挙行と臨席依頼について

　⑹　岡山県警察音楽隊第24回定期演奏会「ふれあ

いコンサート」の開催と参加案内について

　⑺　高梁歯科医師会より本会執行部との合同懇親

会の開催と参加依頼について

 日　時　平成30年２月17日㈯　19：00

 場　所　味どころ　甚　

　⑻　口腔がん撲滅委員会より「日本縦断：地域の

口腔ガンを考えるシンポジウム」パンフレッ

トの会員配布の協力依頼について

 会員名簿等の送付物に同封
　〔検討事項〕

　⑴　本会入会申込みについて（11月１日入会）

 承認

 正会員　粕
かす

山
やま

　健
けん

太
た

（岡山市歯科医師会）

５．閉　　会　（黒木理事）

平成29年度 第18回
平成29年11月２日㈭

18：30～20：05

１．会長挨拶

　本日，中国四国厚生局と面会致しました。いろ

いろ意見交換はできたと思います。

　社会的責任の重さを忘れず，会務等よろしくお

願いします。

２．報　　告

 各部委員会　２件

 本会関連の研修会・会議等　11件

 連　盟　　　１件　

 学　院　　　１件

 その他　　　３件

３．行事予定

 本会行事　　69件

 連盟行事　　７件

 学　院　　　９件

 国保組合　　２件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　「橋本 岳 衆議院議員を囲む会」の開催と参

加依頼について

　⑵　岡山県医師会より「国民医療を守るための総

決起大会」代表者打ち合わせ会の開催と出席

依頼について

今日の視点（黒住正三）

　いよいよ新会館建設等特別委員会の第一回目の会議が開催された。詳細は会報の報告をごらんいただき

たいが，６社から３社に絞られた中から更に１社を選定する事になっている。３社とも誠実に私どもの要

望に応えていただいての資料提示であり，それだけに再度３社から委員会で具体的な説明をお伺いし，委

員各位の判断を仰ぐこととなるであろう。いずれにしても，これからが新会館建設に向けて正念場となる

であろうし，会員の皆様の理解と合意を確かめながら一歩ずつ進んで行きたい。
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平成29年度 第19回
平成29年11月９日㈭

18：30～19：17

１．会長挨拶

　11月５日㈰の平成29年度訪問歯科研修会と「い

い歯の日」県民公開講座，お疲れさまでした。私

も出席させていただきましたが，在宅医療に対す

る関心の高さを感じました。いろいろ学ぶことが

あったと思いますので，今後に活かしていただき

たいと思います。

２．報　　告

 各部委員会　３件

 本会関連の研修会・会議等　10件

 その他　　　５件

３．行事予定

 本会行事　　66件

 連盟行事　　11件

 学　院　　　10件　

 国保組合　　５件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　晴れやかネットより総務省「クラウド型ＥＨ

Ｒ高度化事業」第６回ワーキンググループの

開催と出席依頼について

 黒住副会長　出席

 日　時　11月10日㈮　19：30

 場　所　岡山県医師会館

　⑵　日本歯科医師会第１回地域保健委員会小児歯

科保健・食育部門打合会の開催と出席依頼に

ついて

 平岩参与　出席

 日　時　11月30日㈭　16：00

 場　所　歯科医師会館

　⑶　岡山県保健福祉部健康推進課長より「障害児

の摂食嚥下障害への対応研修会」の開催と会

員周知依頼について

 日　時　12月16日㈯　9：30

 場　所　岡山シンフォニーホール　

 定　員　40名（定員になり次第締め切り）

〔検討事項〕

　⑴　衆議院議員加藤勝信政経セミナー『明日の日

本を語る会』の開催と臨席案内について

 連盟対応

 日　時　12月２日㈯　講演会 11：00　　

 場　所　岡山プラザホテル

　⑵　岡山県医師会より主治医意見書研修会の開催

と参加案内について

 日　時　12月２日㈯　16：30

 場　所　岡山県医師会館

　⑶　岡山県保健福祉部健康推進課長より「平成29

年度第２回エイズ対策研修会」の開催と会員

周知並びに参加案内について

 医療管理部より２名参加予定

 日　時　12月11日㈪　19：00

 場　所　ピュアリティまきび

　⑷　岡山県保健福祉部保健福祉課長より「第１回

災害救助の在り方に関する研修会」の開催と

参加案内について

 渉外部対応

 日　時　平成30年１月９日㈫　13：00

 場　所　ピュアリティまきび

　⑸　本会会館使用申込みについて

 承認

 日　時　平成30年３月４日㈰

 　　　　14：00 ～ 18：00

 場　所　３階　第３会議室

 目　的　総会・社保講習会・学術講演会

 主　催　広島大学歯学部同窓会岡山県支部

５．閉　　会　（田頭理事）
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今日の視点（藤井龍平）

〈第48回衆議院選挙を振り返って〉

　総務省によると，投票率が53.68％と戦後２番目に低いものであったと発表されていた。与党310議席，

立憲54議席，希望50議席等々，与党の圧勝であった。その小選挙区の投票率は，岡山県が50.09％で過去最

低で，広島県が50.17％でワースト２位であったと報道されていた。

　また，岡山県内での18，19歳の投票率抽出調査では，35.87％という結果であった。

　投票日当日は台風21号の影響はあったであろうものの，この年代の投票率は余りに低いものであった。

　一方，我々が同年代の頃に，国政の在り方について大多数の者が的確な判断ができたであろうかと自身

に問い掛けてみた。当時はそれどころではなく，目の前の事例に追われていたと思い出されるのは，私だ

けであろうか。

平成29年度 第20回
平成29年11月16日㈭

19：00～19：30

１．会長挨拶

　多くの先生が各種表彰の栄に浴しておられま

す。地道な努力と献身的活動が報われた結果だと

思います。

　このような活動が，歯科医療の社会的意義の向

上に寄与するとともに県民への歯科啓発につなが

るものと感じています。

　今後も健康に十分留意され，ご活躍いただくよ

う期待しております。

２．報　　告

 各部委員会　１件

 本会関連の研修会・会議等　９件

３．行事予定

 本会行事　　60件

 連盟行事　　12件　　

 学　院　　　10件　

 国保組合　　５件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　都窪歯科医師会より忘年会の開催と臨席依頼

について

 藤井副会長，大嶋専務理事　出席

 日　時　12月16日㈯　19：00

 場　所　岡山和会席　聖　原田　

　⑵　津山歯科医師会より新年互礼会の開催と臨席

依頼について

 執行部出席

 日　時　平成30年１月４日㈭　19：00

 場　所　津山鶴山ホテル

　⑶　岡山県医師会設立70周年記念式典及び祝賀会

の挙行と臨席依頼について

 酒井会長　出席

 日　時　平成30年１月14日㈰　

 式　典　11：00　祝賀会　13：30

 場　所　岡山県医師会館（記念式典）

 　　　　ホテルグランヴィア岡山（祝賀会）

　⑷　玉野市歯科医師会より新年会の開催と臨席依

頼について

 日　時　平成30年１月27日㈯　19：00
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 場　所　ダイヤモンド瀬戸内マリンホテル　

　⑸　岡山県地域包括ケアシステム学会より第３回

理事会の開催と出席依頼について

 横見理事　出席

 日　時　平成30年１月30日㈫　19：00

 場　所　川崎リハビリテーション学院

　⑹　第61回中・四国矯正歯科学会大会開催（岡山

市）に伴う後援等に関する面会依頼について

　⑺　広島大学歯学部同窓会岡山県支部 社保講習

会開催に伴う講師派遣依頼について

 承認

 日　時　平成30年３月４日㈰　15：00

 場　所　本会会館　３階　第３会議室

 講　師　岡本公宣（社保検討委員）

〔検討事項〕

　⑴　岡山県体育協会より平成29年度競技間交流事

業の開催と出欠確認について

 日　時　11月25日㈯　9：30

 　　　　　　26日㈰　8：30

 場　所　玉野スポーツセンター

　⑵　8020推進財団より「第15回フォーラム8020」

の開催と参加案内について

 日　時　12月２日㈯　13：00

 場　所　歯科医師会館

５．閉　　会

今日の視点（北山　仁）

　11月半ばの理事会，各地区からの忘年会・新年会開催の便りが届いています。また社保講習会も診療報

酬改定を念頭に現時点での変更点・確認事項等の内容で各地区にて順次開催されています。社会保険部，

検討委員の先生には頭の下がる思いです。

　医療管理部より「岡山県エイズ医療等推進協議会」において梅毒患者が急上昇しているとの報告があり

ました。梅毒についてはある程度の感染時期が特定され，感染経路も推測できる様です。結核と共に身近

な事として頭の片隅に置いておかなければと思いました。

　文化事業部では１月にボウリング，スキー・スノーボード，２月には麻雀，全体企画として「鳥取カニ

バスツアー」を計画しています。皆様のご参加をお待ちしています。

平成29年度 第21回
平成29年11月30日㈭

19：00～20：17

１．会長挨拶

　お手元の「歯科通信」に取り上げられている “歯

科大学・歯学部の定員割れ” “歯科医師国試合格

率の問題” “歯学部における留年・休学者の問題”

等歯科界の将来に不安を抱かざるを得ない現状に

危機感を覚えています。

　12月より下顎第一大臼歯へのCAD/CAM冠の

導入が決まりました。条件付きとはいえ，良い事

だと思います。この案件は “期中導入” というも

ので，堀日歯会長が力を入れていたものです。医

科ではよくあることのようですが，歯科では初め

てのことですので，ぜひ周知をしっかりしていた

だき，活用を促していただきたいと思います。

２．報　　告

 各部委員会　６件

 本会関連の研修会・会議等　20件
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 連盟行事　　７件

 学　院　　　３件

 国保組合　　２件

 事務局　　　２件

 その他　　　２件

３．行事予定

 本会行事　　36件

 連盟行事　　６件　　

 学　院　　　８件　

 国保組合　　３件

４．協　　議
〔各種依頼事項〕

　⑴　岡山医療技術専門学校より教育課程編成委員

会の開催と出席依頼について

 事務局長　出席

 日　時　12月19日㈫　19：00

 場　所　本山学園

　⑵　岡山県医師会より岡山地域医療構想・包括ケ

アシステム研究会の開催および研究会委員の

継続就任依頼について

 黒住副会長　出席

 日　時　12月26日㈫　14：00

 場　所　メルパルク岡山

　⑶　岡山県歯科衛生士会より新年会の開催と臨席

依頼について

 藤井副会長，横見理事，黒木理事　出席

 日　時　平成30年１月20日㈯　18：30

 場　所　リーセントカルチャーホテル

　⑷　赤磐歯科医師会より新年会の開催と臨席依頼

について

 酒井会長，黒住副会長，大嶋専務　出席

 日　時　平成30年１月20日㈯　19：30

 場　所　かに道楽　岡山店　

　⑸　平成29年度岡山県8020推進事業評価会議の開

催と出席依頼について

 黒住副会長，横見理事　出席

 日　時　平成30年２月１日㈭　14：00

 場　所　ピュアリティまきび　　

　⑹　平成29年度第２回岡山県医療対策協議会新た

な財政支援制度検討部会の開催と出席依頼に

ついて

 黒住副会長　出席

 日　時　平成30年２月２日㈮　14：00

 場　所　メルパルク岡山　

　⑺　井原歯科医師会より臨時総会及び懇親会の開

催と臨席依頼について

 酒井会長　出席

 日　時　平成30年２月２日㈮　19：00

 場　所　於亀

　⑻　日本禁煙科学会より第229回全国禁煙アドバ

イザー育成講習会の開催と後援依頼について

 承認

 日　時　平成30年１月21日㈰　9：45

 場　所　岡山市民病院

　⑼　岡山県糖尿病医療連携体制検討会議及び対策

専門会議の同時開催と出席依頼について

 黒住副会長　代理出席

 日　時　平成30年１月24日㈬　18:00

 場　所　岡山大学病院　

 委　員　黒木理事

　⑽　岡山大学大学院医歯薬学総合研究科 柳　文

修 先生 教授就任記念会の開催と臨席依頼に

ついて

 酒井会長　出席

 日　時　平成30年２月18日㈰　12：00

 場　所　ホテルグランヴィア岡山　

　⑾　日本医療マネジメント学会 第20回岡山県支

部学術集会開催に伴う後援依頼について

 承認

 日　時　平成30年２月24日㈯　8：30

 場　所　津山中央病院 慈風会記念ホール

　⑿　日本歯科医師会より平成29年度厚生労働科学
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研修費補助金（地域医療基盤開発推進研究事

業）「歯科技工業の多様な業務モデルに関す

る研究」におけるアンケート調査への協力依

頼について

 理事会メンバーで対応

　⒀　日本学校歯科医会より学校歯科保健に関する

統計データの提供依頼について

 公衆衛生部対応

　⒁　日本顎咬合学会学術大会事務局より第36回日

本顎咬合学会学術大会・総会開催に伴う会員

へのパンフレット配布依頼について

 期　日　平成30年６月９日㈯～ 10日㈰

 場　所　東京国際フォーラム

〔検討事項〕

　⑴　公益財団法人岡山県体育協会新年懇談会の開

催と出席案内について

 日　時　平成30年１月19日㈮　18：00

 場　所　岡山ロイヤルホテル

　⑵　岡山県病院協会より第９回岡山県民公開医療

シンポジウムの開催と後援名義使用願につい

て

 承認

 日　時　平成30年１月27日㈯　13：30

 場　所　岡山県医師会館　

　⑶　本会入会申込みについて（12月１日入会）

 承認

 正会員　石原　慎也（岡山市歯科医師会）

　⑷　本会会館使用申込みについて

承認

 ①日　時　平成29年12月２日㈯

 　　　　　９：00 ～ 22：00

 　場　所　３階　第２会議室

 　目　的　会議

 　主　催　愛知学院大学歯学部同窓会

 ②日　時　平成30年３月31日㈯

 　　　　　18：00 ～ 20：00

 　場　所　３階　第５会議室

 　目　的　会議

 　主　催　明海大学歯学部同窓会

 　※前回申込の３月24日㈯からの変更

　⑸　スマホ対応ホームページ（案）について

 対外広報部分については承認

５．閉　　会　（清水理事）

今日の視点（中村慶男）

　年末・年始にかけて各種団体との懇談会も目白押しで，多忙な時期になってきました。来年は，研修会

等，新会館の建設も視野に入れての対応もあり，例年通りの会務を行いながら，新会館建設という一大プ

ロジェクトを同時進行しなければならないため，更に多忙な一年になりそうな予感がします。しかし，新

会館は，大袈裟かもしれませんが，会員の先生方の夢を具体化しなければならないものであり，理事会と

しては，慎重にそして迅速に進め，できるだけ早く実現したいと思っています。会員の先生方におかれま

しても，良い意見をたくさん発信していただければより良い会館にできると思いますので，ご協力宜しく

お願い致します。

理事会
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平成29年 
11月 17日 ㈮ ▶
     

  20日 ㈪ ▶健康寿命延伸は口腔から
	 	 	 	 	 第38回全国歯科保健大会を富山で開催

  22日 ㈬ ▶

  28日 ㈫ ▶B細胞性腫瘍性病変 EBウイルスの有無が鍵
     口腔内での新たな分類を証明

(161)(161)(161)
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マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

  29日 ㈬ ▶

12月 １日 ㈮ ▶　　　　　　　　　　  要件など見直しを提案
      厚労省が社保審介護給付分科会に

  ４日 ㈪ ▶「産業界の大きな実績」
     C₂区分の保険収載で堀会長

  ６日 ㈬ ▶東京五輪の歯科的課題探る
     日歯が都内でシンポ

口 腔 衛 生 管 理 加 算
口腔衛生管理体制加算
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１．報　　告

　⑴　10月 新入会員　２名　

　⑵　個別指導　10月12日㈭　14：00　薬業会館　３医療機関（会員）

　　　　　　　　11月２日㈭　14：00　薬業会館　１医療機関（会員）

　⑶　支払基金幹事会　10月10日㈫　14：00

　　　　・平成29年７月診療分

　　　　　　前年同月対比　　支払額　104.3％　　件数　104.6％

　　　　　　前 月 対 比　　支払額　 99.9％　　件数　100.4％

　　　　・本人　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　平成29年６月診療　　岡山県　1,302.9点　　全国平均　1,263.0点

　　　　　　平成28年６月診療　　岡山県　1,304.0点　　全国平均　1,281.9点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　岡山県　 99.9％　　全国平均　 98.5％

　　　　・家族　レセプト１件当たりの平均点数

　　　　　　平成29年６月診療　　岡山県　1,071.5点　　全国平均　1,078.3点

　　　　　　平成28年６月診療　　岡山県　1,069.9点　　全国平均　1,082.5点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　岡山県　 100.1％　　全国平均　 99.6％

　⑷　社会保険診療報酬支払基金岡山支部と面会　10月12日㈭　17：10

酒井 会長，田頭 理事，石戸 理事

　⑸　社会保険部小委員会　10月13日㈮　20：00　久門田 班

　⑹　平成29年度社会保険指導者研修会　10月16日㈪　11：00　日本教育会館（一ツ橋ホール）

田頭 理事，石戸 理事，支払基金：大島顧問，国保連合会：名越 歯科部会長

　⑺　平成29年度第１回岡山県医療費適正化推進協議会　10月23日㈪　18：00　ピュアリティまきび

田頭 理事

　⑻　中国地方社会保険医療協議会 岡山部会　10月24日㈫　13：30

田頭 理事　新規指定医療機関　３医療機関

　⑼　中国四国厚生局岡山事務所と面会　11月２日㈭　17：30

酒井 会長，田頭 理事，石戸 理事，西岡 理事

　⑽　国保審査委員会報告（レセプト１件当たりの平均点数）

　　　　　　平成29年６月診療　　国保　1,328.0点　　後期高齢者　1,524.1点

　　　　　　平成28年６月診療　　国保　1,347.4点　　後期高齢者　1,543.0点

　　　　　　前 年 同 月 対 比　　国保　 98.6％　　後期高齢者　 98.8％

　　 第４回　社会保険部検討委員会報告
平成29年11月４日㈯ 　16：00 ～ 20：00
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　⑾　社保相談窓口報告

　⑿　そ　の　他

２．行事予定

　⑴　個別指導　11月９日㈭　14：00　薬業会館　１医療機関（会員）

　⑵　2017年11月 地区歯科医師会社保講習会　11月13日㈪～ 12月20日㈬

　⑶　社保講習会

　　　・大阪歯科大学岡山県同窓会　12月２日㈯　15：00　ホテルグランヴィア岡山　大塚 検討委員

　⑷　審査・検討小委員会　12月９日㈯　15：00　第２会議室　 

　　　 　１月６日㈯　15：00　第２会議室　 

　⑸　第５回　検討委員会　12月９日㈯　16：00　第３会議室　 

　　　第６回　検討委員会　１月６日㈯　16：00　第３会議室

３．協     議

　⑴　「検討委員会からのお知らせ」について

　⑵　「そこが知りたいＱ＆Ａ」について

　⑶　「2017年11月 地区歯科医師会社保講習会」について（リハーサル）

　⑷　そ　の　他

社会保険部

　検討委員として５回目の新年を迎えます。点数改定や社保講習会では，力不足を感じながらも今に至っ

ております。

　未収金についての恥ずかしい話を一つ。市役所から電話があり，高額療養費の相談に来られた患者さん

の医療費通知と窓口負担金の領収書に相違があるとの事。うるさい患者さんの義歯装着日に二度来院で調

整をしていて，後からの一部負担金が未収金となっているケースでした。その場で説明をして後日未収金

を領収しましたが，些細なことで個別指導とならないよう気を付けなければと思いました。

　義歯について，保持装置も大切ですが，フック・スパー（103点）も忘れずに！

（高梁歯科医師会　検討委員　杉山広治）

～検討委員の独り言～
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平成29年度岡山県歯科医師会秋季歯科医学大会　後記
　平成29年10月29日㈰に岡山県歯科医師会館５階大ホールにて，岡山県歯科

医師会秋季歯科医学大会が開催されました。演題は「歯内療法のエッセンス

　～根管をみる 細菌をみる～」，講師には大阪大学歯学部臨床教授の木ノ本

喜史先生をお招きしました。先生は昭和62年に大阪大学歯学部を卒業され，

平成17年に開業，平成21年に大阪大学歯学部臨床教授に，平成28年に日本歯

内療法学会副理事長に就任されています。講演は日常臨床にそった内容であ

り，多くの先生が有意義な時間をすごされたのではないかと思います。

＜講演内容＞

Part 1. 根管を感染から守る５つのポイント
①う蝕の取り残し

 ラウンドバー等を使用する場合，特性を考慮しう蝕の取り残しのないようにする。

 例えばラウンドバーの回転中心部は削れない。

 エキスカベーターはう蝕除去用を使用する。（通常のものは不可）

 切れ味にも注意する。

②根管開放

 基本，根管開放は行わない。

 ただし，持続的な排膿があれば根管を翌日まで開放してもよい。排膿により貯まった刺激物質や炎症

性物質が健康体であれば治癒に向かうことのできるレベルまで減少することが期待できるからであ

る。しかし，長期間排膿のために根管開放を続けるとさらに多くの感染を招き，患者さんにとって有

益ではなくなる。

③仮封の不良

 仮封法にはSingle SealとDouble Sealがあるが，演者は通常「ストッピング＋テンポラリーセメント」，

長期にわたる場合は「キャビトン＋ベースセメント」で仮封をされているとのこと。

 使用する材料の特性を考慮し，仮封剤の厚み（最低3.5mm）も考えて，仮封中に感染がおこらないよ

う注意する。

 また，綿栓の毛等が外部に露出するとそこから感染がおきるので細心の注意を払って仮封する。

④汚染物の挿入

 出てきた唾液自体は無菌状態かもしれないが，口の中には多くの細菌が存在する。この細菌で汚染さ

れた唾液に接触した指を使用してつくった綿栓・綿球，プレカーブを付与したファイルは感染してい

ると考える。

 また，うがいにより唾液が根管内に侵入すると感染がおきてしまう。

 ラバーダム下で滅菌されたペーパーポイントを使用するなど，汚染物が根管に挿入されないよう細心

の注意を払う。
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⑤修復物の再感染（コロナルリーケージ）

 再感染を考えた場合，

・ポスト形成時，根尖部のガッタパーチャは３mm以上残すと成功率があがる。

・ガッタパーチャとポストの間に２mm以上のデッドスペースがあると半分以上失敗するとの論文が

ある。

 根管内にデッドスペースがあると象牙細管を通して細菌が侵入増殖し,感染がおこってしまうかも

しれない。デッドスペースはセメントで埋めてしまう。

・３か月間根充後のガッタパーチャが露出すると10mmの漏洩がおきてしまうとの論文がある。３か

月放置されていた根充歯は再治療が必要です。

・コア形成印象時うがいをさせると唾液による感染がおきてしまうかもしれない。

 うがいは仮封するまでさせない。

 また，仮封剤がストッピングのみである場合，次回来院時までに感染がおきてしまうかもしれな

い。根管治療時と同様の仮封をする。

 もし仮封がはずれた場合，根管内をきれいにしてからコアをセットする。

 コアがはいって根管治療が終了すると考えるべき。

Part 2. 感染源はどこにある？
　まず，どのくらいの細菌がどこに存在することができるか？

・主根管の見逃し

　根の断面より根管形態を想像して，主根管を見逃さないようする。

　上顎大臼歯のMB根は４割が２根以上との論文がある。

　下顎の４番は２割が２根との論文があり，それも途中からわかれている場合がある。

　下顎６番は近心２根遠心１根が３割，近心２根遠心２根が３割，近心１根遠心２根が３割ぐらいと

考える。

学術部
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　下顎７番は桶状根である場合が多いと考える。

　大切なのは最大根管数を考えて治療する。

・イスムス・フィン・凹みとは

 

　上記の部分も意識して清掃し忘れないよう気を付ける。

　

・トランスポーテーション部分とは

　微妙な弯曲がある根尖をまっすぐに拡大してしまうことによりできてしまった部分。

　弯曲していることを意識して，トランスポーテーション部分をつくらないようにする。

・側枝・根尖部穿孔部

　側枝内は治療できないのでentomb・墓に入れる・入り口をふさいで水分や栄養分が届かないよう

にする。

　根尖部穿孔部は弯曲根尖部の少し手前に作業長を設定し，治療する。

・象牙細管

　象牙細管内もentomb・墓に入れる・入り口をふさいで水分や栄養分が届かないようにする。

〈まとめ〉

　根管治療においては髄腔開拡→根管上部１/３→根管中部１/３→根尖部１/３と順番に感染を取り

除いて緊密に封鎖することがもっとも大切です。

　歯内療法とは新たな感染を防ぎながら（防湿・仮封・禁開放），侵入している感染源を取り除き（根

管拡大・形成・洗浄），さらなる感染を防止するために封鎖する（根管充填・修復）ことです。

　今回の講演に参加して，多くの先生は目でみることのできない細菌・複雑な形態をしている根管を意

識することにより，よりよい予後を患者さんに提供できると思われたのではないでしょうか。

（福田雅文）

学術部
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岡山救急医療研究会 平成29年度総会・第19回学術集会　報告
　平成29年11月18日㈯，倉敷中央

病院にて岡山救急医療研究会の総

会および学術集会が行われました。

それに先だって開催された幹事会

では，病院救急以外の他職種にも

幹事に加わってほしいことや，終

末期における救急のあり方，搬送

先基準などについて話されました。

尚，平成29年現在の正会員数は111

名（医師67名，看護師26名，救急

隊員14名他）です。

　学術集会のパネルディスカッションでは，岡山県救急医療情報システムの検証が行われました。平成

10年に救急搬送の円滑化を目的として運用され，平成28年には救急隊の搬送情報の共有など新たな機能

が加わりましたが，まだ十分に使いこなされていない現状と問題点を挙げていました。特別講演はそれ

に関連して，地域包括ケアシステムの在り方を見据えた，発生現場から病院までの継ぎ目のない救急医

療の質の管理について課題と展望を概説されました。一般演題は主として症例報告でした。　　

（副委員長　岡崎　景）

平成29年度 歯科医師認知症対応力向上研修会　報告
　平成29年11月19日㈰９時半から

県歯会館５階大ホールに於いて，

平成29年度 歯科医師認知症対応力

向上研修会「歯科医院における認

知症の早期発見とその対応Ⅱ－そ

れって認知症？－」と題して，岡

山市認知症疾患医療センター・セ

ンター長の中島誠先生，岡山県歯

科医師会の清水裕雄理事にご講演

いただき，多くの会員の先生方が

熱心に聴講されました。

　中島誠先生には，認知症の基礎知識，動向，診断と最新の治療と対応，多職種との連携，制度につい

て，また，清水裕雄理事には，認知症におけるかかりつけ歯科医の役割をスライド，動画を用いてわか
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りやすく，かつ詳しく教えていただきました。

　現在，日本における認知症患者は増加を続けており，2012年の厚生労働省発表では462万人，予備軍

として400万人，2025年には700万人に上ると推定されています。認知症は，人間が生きている限り誰に

でも起こりうる疾患であり，今後，超高齢社会の我が国にとっては医師のみならず，QOLを維持するう

えで歯科医師の役割は大きいと考えます。

〔 中 島 先 生 　 講  演 〕

１．認知症の最近の動向　認知症の人の将来推計について，岡山県・市の認知症数（推計）

２．６つの認知機能と認知症について

・同時に複数の事が出来る（複雑性注意）

・計画して実施する（実行機能）

・覚える，思い出すのに苦労が少ない（記憶と学習）

・名前を思い出せる，その名前が言える（言語）

・道具を使える，模写・模倣ができる，道に迷わない（知覚・運動）

・状況に合わせた振る舞いができる，人の気持ちが分かる（社会認知）

→６つの認知機能において１つ以上に大きな問題があり生活に支障がある場合，認知症

→１つ以上に少し問題があり，生活に支障がない場合，軽度認知障害（MIC）

学術部
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３．認知症の主な原因疾患

アルツハイマー型認知症　

50％余り，最も多い型ですべての認知症の半分以上を占める

病理学的には大脳皮質へのアミロイド蓄積→老人（アミロイド）斑形成→タウの細胞内への蓄積→

神経原線維変化

非アルツハイマー型認知症

①脳血管認知症　10 ～ 20％，アルツハイマー型の次に多く，脳梗塞，脳出血で起こり突然の症状

出現，段階的に悪化・変動する，歩行障害，言語障害を認める

②レビー小体型認知症　５～ 20％，傷害される神経系が多系統なため，認知機能症状以外に精神

症状やパーキンソニズム，自律神経症状など多彩な症状が出現する

③前頭側頭型認知症　前頭葉の障害では人格や行動の変化，側頭葉では言語の障害が目立つ

４．認知症の早期診断

・微妙な初期の変化は家族にわかる→家族からの情報は極めて重要

・医療従事者の認知症に関する知識は家族のそれを超えておく→信頼につながる

・性悪説→失礼ながら，お年寄りをみると認知症を疑うこと

・生活はいつも通りか，周囲に聞いてみる→病院なら受付や衛生士が知っているかも

・服装や臭いは→認知症患者は身なりに気を使わなくなる

・最近は治療費などを万札で払う→細かいお金の計算ができなくなる

・物忘れ，見当識を調べる→今日の日付や曜日など

５．認知症の治療

・薬物療法→抗認知症薬（NMDA受容体拮抗薬，A Ch E阻害薬），抗精神病薬

・非薬物療法→リハビリテーション，ケア（看護・介護）

６．多職種との連携

①社会福祉士・精神保健福祉士→権利擁護，受診援助，家族支援，地域の見守り体制の構築，社会

参加支援

②介護福祉士（ホームヘルパー・介護職員を含む）→身体介護等のケアの提供，服薬確認や生活リ

ズムの維持の支援，緊急時の医療サービスへの連携

③ケアマネージャー→ケアプランの作成

これらの業種と情報交換し，生活状況の具体的・客観的な情報を得たり，口腔管理（セルフケア）

の確認を行い，生活上の課題を把握することで，歯科治療に関する本人・家族の協力や満足度が向

上する

学術部
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〔 清 水 理 事 　 講  演 〕

１．認知症の人に歯科治療を行う上で必要な視点

歯科医療機関は治療優先の場であり，馴染みにくい場であることを認識する

痛み，状況変化や環境変化，治療に伴う緊張は，認知症の悪化，周辺症状（興奮，多動，不安，暴

言等）の発生につながりやすい

２．歯科治療の不安に対応した環境整備→急激な環境変化に適応するまでに不穏や混乱を起こし，帰宅

願望を強く訴えることが多い

　　①環境への不安

　　　・できるだけ本人の様子を観察しやすいユニットに通す

　　　・治療内容や治療期間の終了の見通しを伝え，安心感を与える

　　　・なるべく家族に同席してもらえるように協力を得る

　　②治療行為への不安

　　　・口腔・顎顔面，頭頸部への急な接触による不安の誘発に考慮する

　　　・口腔の過敏，水や音の出る機械による恐怖に配慮する

　　　・信頼関係を保つ配慮，理解を促してからの介入により安心を与える

　　　・顔を見て話をする，見えないところから話しかけない

３．治療内容の理解を助ける説明→「治療内容が理解できない」と考えるのではなく，低下した認知機

能に見合った情報提供の方法と時間を与える

　　　・同じ説明方法を繰り返し用いるようにする

　　　・理解力に合わせた説明方法を探る

　　　・治療内容について，図や模型を用いた説明用紙等を利用する

　　　・説明後，忘れていても根気よく同じメッセージを繰り返す

学術部
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４．歯科治療中の不安を予測した治療上の配慮→予測しない状況に即座に対応することができない

忍耐が必要とされる歯科治療の際→少しずつ様子を見ながら，簡単な処置から始め，休憩をはさ

みながら治療を行う

協力が必要な治療行為の際→家族に協力を依頼し，適宜，練習しながら行う

５．治療中の観察とストレスの軽減を図る方法→訴えが少ない，あるいは多様であることから，何が起

こっているのかを観察から判断する必要がある

　　　・身体的な観察（呼吸・血圧・むせなど）

　　　・声かけを行った時の反応（拒否的な発言など）

　　　・経時的な表情や訴えの変化（表情が険しくなるなど）

　　　・落ち着きのなさや興奮の観察

　　　歯科医療機関のスタッフの適切な声かけは認知症の人の不安・ストレスを軽減させる

６．認知症の人を受け入れるにあたって

・患者の現状を把握し，必要な歯科治療を行える環境を整える→スタッフの意識，院外の連携体

制，専門職への相談体制等

・定期的に全職員を対象とした研修を行う

７．対応のポイント

・話す技術，聴く技術→ゆっくりと優しい口調，同じ高さの目線で話す

・行動面での技術→周り，後ろ（死角）で大きな音を出さない，騒がしくない環境

・観察のポイント→いつもと様子・行動の差異，表情や言葉の変化に注意する

　当院でも最近，認知症の患者が増えてきており，時折，対応に苦慮する場面がある。認知症に関する

知識，かかりつけ歯科医の役割の重要性をこの研修会で再確認することができた。また，家族や付添の

ヘルパーの理解・協力度やコデンタルスタッフの対応力も大切ということが分かった。今回得た知識を，

スタッフとも共有し，クリニック全体で役立てていきたい。

（大嶋　淳）

学術部
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平成29年度　訪問歯科研修会

「私が今　実践している訪問診療　―40年間の経験の中で―」
講師　医療法人社団　村内歯科医院理事長　村内　光一	先生

　「抜歯や抜髄はしなくてもよい，急性症状は投薬で」

「食渣が残る歯間空隙はセメントで封入してよい」「歯

や義歯はケアしやすい形態が大切」・・・

　11月５日㈰岡山コンベンションセンター 2階レセプシ

ョンホールで開催された標記研修会，およそ200名の参

加者は，訪問診療のパイオニア村内光一先生（尼崎市

開業）の実践に基づくお話，勘どころに，真剣に耳を

傾けていました。

　ことに特養でのケースは，例えるなら終末期医療とも言え，完璧な治療よりも痛みを生じさせないこ

とや介護者がケアしやすいことが優先で，冒頭のような現実的臨床例が紹介されました。長年にわたり

経過をフォローされている上での経験則には説得力があり，うなずく会員も多く，また，訪問診療に二

の足を踏んでいる人には「難しい所は頑張りすぎなくてもいいんだよ」と背中を押してくれる内容でも

ありました。

　すぐに役立ちそうな事をいくつか。

　・技工用エンジン＋５倍速コントラで足りる。注水は不要，濡らした綿球で対処。

　・裏層材は，軟質⇒硬質動的機能リライニング材が使いやすい。

　・認知症患者は痛みに鈍い傾向あり。義歯のあたりがひどくなりやすいことに注意。

　・義歯新製は咬合採得が難しいなど困難，また慣れてもくれない。旧義歯修理がよい。

　・新製した義歯は使ってはもらえなくても，エンジェルケアには大いに役立つ。

　また，摂食嚥下機能の維持や回復についても積極的に取り組まれておられ，耳鼻科医と協力しての

VEやVF，介護施設職員への口腔ケア研修，多職種で連携しての啓発活動などについて話されました。

他領域へも自ら出向く姿勢と飛び込んでいく行動力，その源は医療人としての高い自負にほかなりませ

ん。とても触発された研修会でした。

　講師のご好意により，口腔ケアと摂食嚥下についての研修用スライドデータを県歯にいただいており

ます。関心のある方は事務局までご連絡ください。

（副委員長　大森　潤）
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いい歯の日　県民公開講座

「親が認知症になったとき」～認知症の親とどう接するか～
講師　フリーアナウンサー　寺田	理恵子	氏

　11月５日㈰午前中の訪問歯科研修会に引き続き，同

会場にて14時から県民公開講座が開催され，100余名の

一般参加がありました。寺田理恵子アナといえば「オ

レたちひょうきん族」でブレイク，退社後フリーとし

て活躍，その後引退されていましたが，今もトレード

マークの明るい笑顔そのままで，追っかけ男性ファン

も数人来場，相変わらずの人気ぶりでした。

　寺田さんは，認知症の母親の介護を10年間，亡くな

るまで続けられ，その間に父親とご主人を亡くし，生計のため芸能界復帰など，苦労を重ねてこられま

した。気持ちを綴った日記の紹介もあり，身につまされました。

　「お父さんのご飯を作るの面倒くさいわ～」おしどり夫婦のはずの母が発した意外な言葉。ご近所の

悪口ばかり言うようになった母。字が下手になった母。…なんだか変だ…同じ電話を10分おきにかけて

きた…間違いない認知症だ…病院で診断され，理解はしても心が受け入れられず，両親は喧嘩を繰り返

した。そうしたなか，当時高校生の孫娘（講師の長女）ゆりえさん（現在はシンガーソングライターと

して活躍）が作った歌「たとえ今だけでも」が家族を支えるきっかけとなったのです。『たとえこの記

憶が今だけでも　幸せでいてくれるなら　そばにいてあげたい　笑顔見ていたい（要旨）』記憶をとど

められないからこそ，今この瞬間を大切に，母が幸せに感じられるように過ごさせてあげることが大事

なんだと。

　講演後，自身の境遇から涙ながらの質問があるなど，フロア中が思いを共有していたようでした。

　終わりに，岡山大学歯学部浅海学部長が介護社会の充実について，宮脇副病院長が医療の進歩につい

て話されました。認知症と口腔の関連も色々な角度から研究が進んでおり，いい歯の日に相応しいイベ

ントでした。

（副委員長　大森　潤）

公衆衛生部
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第81回全国学校歯科保健研究大会 in AOMORI開催

　平成29年10月26日㈭・27日㈮，青森市のリンクステーションホールを会場に第81回全国学校歯科保健

研究大会が開催されました。開会式では第56回全日本学校歯科保健優良校表彰が行われ，岡山県からは，

瀬戸内市立牛窓西小学校，倉敷市立南中学校，岡山県立岡山聾学校の３校が奨励賞を受賞しました。

　基調講演は東北大学公衆衛生学分野教授の辻一郎先生が「健康長寿社会の実現に向けたライフコース・

アプローチ」と題して講演されました。幼児期，思春期などにおける様々な環境・経験・生活習慣・行

動などが成人期以降の健康や疾病にも大きな影響を及ぼしていることから，健康寿命を延ばすためには

幼少期や思春期での取り組みも大切であると話されました。続くシンポジウムでは「口腔機能の健全育

成を求めて」のテーマで明海大学教授 安井利一先生を座長に昭和大学教授 弘中祥司先生，佐世保市立広

田小学校の福田泰三先生，青森県歯科医師会の高瀬厚太朗先生がそれぞれの立場から発表されました。

　夜は会場をホテル青山に移し，青森県らしく津軽三味線の演奏や大間のマグロの解体ショーもあり，

美味しい料理や久々に会う先生方との懇親で楽しい時間を過ごすことができました。

　翌日は領域別研究協議会が開催され，私は小学校部会へ参加しました。座長の東北大学教授 福本敏

先生の講演の中で中切歯と第一大臼歯にみられるMIH（石灰化不全）は小学生の１割に出現し，原因の

一つに母乳中のビタミンD不足があげられ，母親が外で陽にあたるよう生活スタイルを変えていくこと

が必要と話されました。ついで小学校２校から実践発表があり，いずれも取り組みの中でフッ化物洗口

を実施しDMFTが減少したことを報告されました。最後に各領域別研究協議会の報告があり，大会を

終了しました。次期第82回は沖縄県で開催されます。

（委員長　柴田　宏）

公衆衛生部
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歯 科 医 療 安 全 研 修 会

  日　時 　 平成30年２月18日㈰　10：30 ～ 12：30

  場　所 　 岡山市民会館 （岡山市北区丸の内２-１-１）

            　　　　※駐車場はありませんので，周辺駐車場をご利用下さい

  演　題　　「複雑化する有病者歯科治療の現状」

　　　　　　　～観血的処置において問題となる薬剤を中心に～

　　　　　　　　　徳山中央病院　歯科口腔外科 主任部長  村木　祐孝 先生

  主　催 　 岡 山 県・岡山県歯科医師会

  対　象 　 会　員・スタッフ

  申込み	　 同封の申込み用紙に記入しFAXでお申し込み下さい

　　　　　　　　締切り 平成30年２月３日㈯　

　平成29年度歯科医療安全研修会を下記の通り開催致します。医療法により，歯科医療従事者に対する

年２回程度の研修が義務づけられています。「安全・安心」の医療提供のために本研修会をご活用下さい。

受講者には受講者氏名の記載された修了証を発行します。本研修会の受講医療機関名は，岡山県庁ホー

ムページに掲載されます。

最低賃金引上げ支援

業務改善助成金のお知らせ
　時給換算1,000円未満の従業員の賃金を引き上げの上，生産性向上のための設備投資を
行った場合，最大200万円の助成金が支給されます。助成金支給には種々の条件があります。
申請期限は平成30年１月31日，詳しくは，

　また，非正規雇用者に対する待遇改善等を実施した場合の「キャリアアップ助成金制度」
もあります。

業務改善助成金 検索

キャリアアップ助成金リーフレット 検索

厚生労働省より
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１ヶ月を超えかつ５万円超の美容医療は，特定商取引法の規制対象に

ホワイトニングが規制対象!!
　平成29年12月１日付の特定商取引法及び割賦販売法の改正により，一部の「歯牙の漂白（ホワイトニ
ング）」が規制の対象になりました。他の診療にかかる部分は規制に該当しません。

【歯科で対象となる美容医療】
　　歯牙を漂白するための医学的処置で，１ヶ月を超えかつ５万円超の契約のもの

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（平成29年12月１日以降の契約に限る）

【特定商取引法の概要】
　１）誇大広告の禁止　   ウェブサイトの術前術後の比較写真は今後規制の可能性がある

　２）不当な勧誘行為の禁止

　　　不実告知，事実不告知

　　　威迫・困惑行為

　　　迷惑勧誘行為

　３）書面交付義務

　　　契約締結前（概要書面）－ 提供される内容・費用など所定の事項を記載したもの

　　　契約締結時（契約書面）－ 事業者の氏名･名称，住所等，並びに支払い等に関する

　　　　　　　　　　　　　　　 所定の事項を記載したもの

　４）契約解除への対応義務

　　　①クーリングオフ

・消費者は，契約書を受領した日から起算して８日間は，書面により無条件で契約を解除（クー
リングオフ）することができる。

・事業者は消費者に対して，既に提供済みの役務の対価のほか，損害賠償請求や違約金の請求を
行うこともできない。

・消費者は使用又は一部消費により価格が著しく減少する商品（マウスピース，漂白剤）を任意
に使用した場合，その商品はクーリングオフできない。

（事業者が消費者に当該商品を使用させた場合を除く）
・契約に関わる金銭を受領しているときは返還しなければならない。

　　　②中途解約

・消費者は，契約書を受領した日から８日間が経過した後は，将来に向かって契約の解除がで
きる。

・解約に伴い請求できる金額は一定の計算式による。

医療管理ニュース  Vol.58

医療管理部

日本美容外科学会 検索 ⇒ 
美容外科ニュース

　　  2017/11/29
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日　　時：平成29年11月23日（木・祝）

場　　所：岡山カントリークラブ桃の郷コ－ス

参加人数：34名

天　　気：晴れ（弱風）

　今年度の県歯ゴルフ大会は，

岡山カントリークラブ桃の郷コ

ースにおいて開催されました。

我々の日ごろの行いが良いの

か，前日の雨もすっかり上が

り，気温も割と暖かい，好天に

恵まれました。多くの先生方にご参加いただき，誠にありがとうございました。

　岡山カントリークラブ桃の郷コースは昭和37年に開場されました。アウトコース（NO.1 ～ 9）は丘

陵コースながら比較的フラットなコースですが，風がインコースより強い為，キャディさんがいないと

なかなか風向きが分かりにくいコースです。インコース（NO.10 ～ 18）はアウトコースとは対照的に

起伏があり，谷越えや打ち下ろしの変化に富んだコースが続きます。各ホールが自然の地形をうまく利

用して造られた設計になっており，戦略性が必要とされるコースです。グリーンスピードは9.0フィー

トで普通ですが，上につけてしまうと非常に厳しく，少し触っただけでもかなり転がってしまい，パッ

トで苦しんだ方も大勢いらっしゃったのではないでしょうか？また，この日はピンも難しいところにき

ってあり，苦労しました。

　今回は，山本忠郷先生，ディフェンディングチャンピオンの大西雄三先生にもご参加いただきまし

た。大西先生は惜しくも防衛とはなりませんでしたが，さすが実力者だけあり，好スコアで回られてい

ました。山本先生の準優勝，さらにドラコン，ニアピンを総ナメするくらいの実力発揮には感服いたし

ました。次回もご参加のほどよろしくお願いします。

　県歯のゴルフ大会では，普段ご一緒できない先生と親睦をはかる良い機会ですので，皆様もふるって

ご参加下さい。

　なお，今回のゴルフ大会での震災復興支援チャリティー義援金は36,105円でした。ご協力いただきま

した先生方には，この場をお借りして御礼申し上げます。

テ　ニ　ステ　ニ　ス

ゴ　ル　フゴ　ル　フ

健康体操・ヨガ健康体操・ヨガ

平成29年度 レクリエーション大会の報告
震災復興支援チャリティー大会

厚生部　文化事業部会
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成績表（敬称略）
ドラコン　№９　山本
　　　　　№12　山本，三宅力
ニアピン　№５　平滋，大国
　　　　　№７　石戸，寺尾
　　　　　№13　山本，日下
　　　　　№17　小見山，武政
ベスグロ　小見山　信　80　（41,　39）

（三宅　秀典）　

  順　位 氏　名 OUT IN GROSS HDCP NET

  優　勝 飯田　敬造（真庭） 44 41 85 13.2 71.8

  準優勝 山本　忠郷（岡山） 48 47 95 22.8 72.2

  ３　位 貞森　平樹（勝英） 48 44 92 19.2 72.8

  ４　位 角南　整司（赤磐） 45 47 92 19.2 72.8

  ５　位 上村　勝人（倉敷） 47 43 90 16.8 73.2

　　　　　　　麻雀卓を囲んでの懇親会！豪華賞品，軽食・飲み物を用意しております。

　　　　　　　ご参集をお願い申し上げます。

日　　時　　平成30年２月18日（日）　　※歯科医療安全研修会終了後となります　　

集　　合　　午後２時

場　　所　　てんぱいくん（岡山高島屋北側）

　　　　　　　岡山市北区本町1-10

　　　　　　　　第６三信ビル　３階 　☆１階はおにぎり屋さん（できたておむすび米米）

　　　　　　　TEL ０８６－２３２－５９２７　　　　　　

　　　　　　　※お車は民営の駐車場をご利用ください

参 加 費　　3,000円　　　

申　　込　　申込用紙にご記入の上，２月５日㈪までにお申し込み下さい　　　　　　　

　　　　　　※参加者には，後日詳細をご送付致します

◎今年度もチャリティー大会として，募金のご協力をお願い致します

ご不明な点は担当　小野（TEL　０８６－９５５－８１４８）までお問い合わせ下さい

スキー・スノーボードスキー・スノーボード

麻　　　雀麻　　　雀

平成29年度 レクリエーション大会のご案内
震災復興支援チャリティー大会
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平成29年度災害歯科コーディネーター
（災害歯科保健医療）研修会

　平成29年11月19日㈰米子コンベンションセンター BiG SHiPで行わ

れた標記研修会に参加しました。この会は，日本歯科医師会主催に

より，全国７地区で，災害時の活動報告，対応策の検討，コーディ

ネーターの育成などを目的に行われるもので，５名の先生方の御講

演を拝聴させていただきました。

１．鳥取県における災害対応

鳥取県歯科医師会専務理事　野坂　百樹
　当歯科医師会では，大規模災害本部を設置しており，総務情報班・

医療救護班・会員救護班・身元確認班があり，必要に応じて仮設歯科

診療所設置運営班を設置する。

２．総論　　日本歯科医師会常務理事　小玉　剛
　全国の自治体の中で，災害時歯科医療コーディネーターとしての位置付けがあるのは６県のみで，予

算措置が取られているのは８県のみである。被災都道府県歯コーディネーターの役割は，全体の被災状

況の把握，被災県行政との連携，県内出動者の調整，必要な資器材確保と配送，支援幹事県との様々な

調整，支援物資の依頼と仕分け，配送，関係団体との連携調整などである。

　また，平成28年度より各歯科医院からのレセプトをデータセンターで保存し，身元確認の検索に利用

する実証事業を行っている。

３．災害時における歯科医師会の対応　　岩手県歯科医師会専務理事　大黒　英貴
　コーディネーターには，本部・対策班・現地の各部門がある。役割として，必要な場所に，必要な数

だけ，必要な期間派遣するよう分類する。東日本大震災時には９か所の避難所に，県内，県外身元確

認，医療救護，口腔ケアの担当歯科医師を派遣した。

　また，岩手県歯には「歯科診療所診療状況確認ネットワークシステム」というものが構築されている。

災害発生→事務局からメールを一斉配信→登録された会員が各自ログイン→各会員の安否情報を入力→

事務局確認，というもので，非常に興味深かった。

４．災害時の医療チームの活動について　　日本医師会常任理事　石川　広己
　DMAT，JMATの活動報告があり，JMATは災害直後には申し出が多く，支援が殺到するため，コー

ディネーターによる仕分けが必要である。
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５．災害時歯科保健医療における口腔アセスメント　　東京医科歯科大学顎顔面外科学助教　中久木	康一
　災害時の歯科支援は，犠牲者の身元確認，健康問題を抱える人の応急歯科治療，健康問題のない人の

歯科保健活動がある。健康問題のない人の場合，緊急性はないが，誤嚥性肺炎など２次被害を起こす危

険があり，口腔ケアが重要である。また，支援者がスムーズに活動出来るように，アクションカードを

活用する。

　災害は，いつ，どこで起こるかわかりません。そして自分自身が被災する恐れもあります。そのため

には，平時にこそコーディネーターを育て，緊急時に適材適所に適切な支援を配置できるよう，準備が

大切であると感じました。 （岡山県警察歯科医会理事　貞森平樹・水川正弘）

日本法歯科医学会第11回学術大会　報告

　平成29年11月18日㈯，千葉県浦安市明海大学で

開催された日本法歯科医学会に，岡山県警察歯科

医会から松本，橋本の２名が参加させていただき

ましたのでご報告いたします。

　特別講演として「埼玉県警察における身元確認

の現状及び埼玉県歯科医師会との連携」という　

埼玉県警本部　大澤哲也検視調査室長による発表

がありました。歯科医師会の協力で警察官に歯科

に関する講習を行っていることや，不明遺体の所見を歯科医師会会員に照会する流れが紹介されまし

た。しかし検死作業に一般歯科医師会会員が関わる部分が薄く，有事の際に十分な協力体制が得られる

のかどうか危惧を感じる部分もありました。翻って岡山県における岡山県警と岡山県警察歯科医会会員

の平時からの連携を心強く感じた講演でした。

　教育講演として「携帯型口内法X線撮影装置による手持ち撮影時の放射線防護」という日本放射線学

会防護委員会の西川慶一先生による講演がありま

した。有事の遺体検案所など放射線管理区域を設

定できない場所での手持ち撮影に際しての放射線

防護について学会がまとめたガイドラインを報告

する内容でした。実態に即した，過剰ではない内

容となっており，岡山県でも提言に沿った防護衣

を用意していただこうと考えています。

（岡山県警察歯科医会常務理事　橋本真治）

岡山県警察歯科医会
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リンパの流れを整え身体の不調を改善するリンパケアを体験しよう
～さとう式リンパケアセルフケア～

　12月３日㈰，女性歯科医の会主催

「さとう式リンパケア」を体験する会

が開催されました。講師はキャリア

29年の現役歯科衛生士でもある池本

珠紀先生で，とてもアラフィフとは

思えないほどのはつらつとした笑顔

が素敵な方でした。参加者は16名

で，講師の先生のような笑顔を手に

入れるべく（？）熱心にお話を伺い

ました。

　さとう式リンパケアは，マッサージと違う「押さない」「揉まない」「引っ張らない」優しく触れて呼

吸して揺らすだけの簡単な痛くない方法です。肩こりや首こりが解消するばかりでなく小顔になる，リ

フトアップするなど美容効果もあるそうです。高いリラクゼーション効果もあり，先生のサロンでは施

術中に眠ってしまう方もおられるのだとか。実際にやってみると，なんだか不思議な感覚でした。モデ

ルになってヨガマットに寝転ぶ某先生を取り囲んで，「目がぱっちりした」「フェイスラインがすっきり

した」などと盛り上がり，90分があっという間に過ぎてしまいました。

　日々の診療で腰と肩に負担をかけ，中学生の息子とのバトルで眉間にしわを寄せ，力が入りっぱなし

の疲れた体をいたわってやらなければと思いながら帰途につきました。

（岡山女性歯科医の会理事　山本道代）
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　岡山市歯科医師会では，下記内容にて講演会を開催いたしますので，ご案内申し上げます。

　今回は，医科歯科連携，病診連携を深めるために，榊原先生をお招きして心疾患と歯科について話を

していただきます。日常の臨床においても，循環器疾患のある患者が増えてきていますが，専門病院で

はどのような治療が行われているのか，又，最近のトピックなどを紹介して下さいます。今後，歯科は

どのように関わっていくのかを一緒に考えていきたいと思います。

　お忙しいとは思いますが，万障お繰り合わせの上，多数の先生方並びにスタッフの皆様のご参加をお

願いいたします。

記

日　時：平成30年２月21日㈬　20時～ 21時30分

会　場：岡山県歯科医師会館　５階大ホール

演　題：「心疾患と歯科 －心臓血管疾患と口腔ケアの重要性－」

講　師：榊原　敬　先生　（社会医療法人社団十全会心臓病センター榊原病院理事長）

対　象：歯科医師，スタッフ　（他地区の方も参加できます）

 講演抄録文

　超高齢社会となった現在，国民医療費42兆3600億円余のうち，人口の27.3％に当たる65歳以上で25兆

1300億円（59.3%）が費やされている。その25.5％が循環器疾患であり，年齢が高くなるほど循環器疾

患の占める比率が高くなっている。加齢的変化として狭心症・心筋梗塞，弁膜症，不整脈，心不全など

が増加しており，今後高齢化の進行（65歳以上の人口比率が30％を超え）とともに心不全が一層増加す

ると予測されている。

　心臓の概略，主な心臓疾患はどういったものなのか，医療現場で一気に進んできた低侵襲治療につい

て，どのようなことが行われているのか簡潔に説明する。岡山という地方都市にありながら，当院は心

臓血管外科手術数，心臓冠動脈ステント治療数，心臓リハビリ数すべてが全国５指に入る。それを支え

る先進的な取り組みについても知見を提供したい。

　心臓血管疾患の治療では人工物を用いることが多く，とくに血栓症と感染が問題である。口腔から感

染した細菌が動脈硬化の助長，血糖値の悪化に関与している。齲歯や歯周病などからの感染で発症する

疾患や問題となる起炎菌について，現状を報告する。さらに心臓血管疾患に対する生活習慣病の影響，

運動における効果（早期回復と心不全の予防効果）についても理解を深める機会としたい。

　当院では定時手術症例の術前に歯科紹介を行い，齲歯の治療，歯石やプラークの除去に協力を頂いて

いる。口腔ケアの重要性を再認識して頂き，医科と歯科の連携進化に繋がる契機となれば幸いである。

　岡山市歯科医師会 第213回学術臨床放談会のご案内
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　平成29年10月24日㈫・25日㈬，岡山市歯

科医師会主催「AEDを使った救急蘇生実

習講習会」が県歯救急蘇生講習委員の協力

を得て５階大ホールで開催されました。会

員とスタッフ合わせて34名（10/24）・36名

（10/25）の参加がありました。

　午後８時から30分の講義とデモのあと，

４名ほどのグループに分かれ約50分の実習

を行いました。最初の10分間は胸骨圧迫を

しっかりと覚え，その後，AEDを使った一連の１次救命処置（BLS），乳児・小児の心肺蘇生（CPR），

気道異物の除去へと進みました。BLSは既に講習を受けている方が多く，復習をかねて１回ごとの胸骨

圧迫を手掌で確認して頂きました。そして，AEDの除細動のボタンは，あらためて押す勇気を思い起こ

してくれました。毎年恒例の講習ですが，診療所スタッフとともに安心，安全な診療を考える機会にな

ればと思います。

（理事　岡崎　景）

岡山市歯科医師会救急蘇生実習講習会　後記

　平成29年11月５日㈰10時から早島町町

民総合会館ゆるびの舎に於いて「つくぼ・

お口の健康8020フェア」を主催・都窪歯

科医師会， 岡山県歯科医師会，共催・都

窪医師会，岡山県歯科衛生士会，岡山県

薬剤師会，早島町，早島町教育委員会で

開催しました。 今年も早島生涯学習祭

りの一環として開催し，乳幼児から高齢

者まで1,500人以上の皆様にご参加いた

だき，終日盛況な健康フェアになりました。「ぼくの夢わたしの夢」図画コンテスト優秀作品をホワイ

エに展示し，お口の健康展として都窪歯科医師会のお口・歯ならび相談，位相差顕微鏡によるお口のば

「つくぼお口の健康8020フェア」報告

　都窪歯科医師会
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い菌検査，無料歯科検診，岡山大学病院口腔外

科の口腔がん検診，歯医者さん体験コーナー，

スタンプラリー，都窪医師会の健康相談と骨密

度測定，歯科衛生士会の歯みがき指導， 県歯学

術部の救急蘇生AED体験，岡山県薬剤師会の肺

年齢測定コーナー，三宅医院管理栄養士の食育

相談が設定され，にぎやかに来場者が各コーナ

ーを巡られていました。

　また，会場入り口前には健康イベントとして，都窪歯科医師会の「さあ皆様でお口の体操ご一緒に」，

岡山県歯科衛生士会の「つくつく歯ッスル◯×クイズ」，三宅医院管理栄養士の 「歯にいい食べ物のは

なし」の各ステージを行い，抽選大会等もおりまぜながら来場者とのコミュニケーションをはかりまし

た。お昼の時間には，岡山県在住のシンガーソングライターが小ステージで熱唱され，多くの人は立ち

止まって耳を傾けていました。さらにメインホールでは，早島町いぐさ太鼓，図画表彰，8020・7028表

彰，都窪医師会の真鍋康二医師による公開講座

「幸せに長生きする生活習慣～歯科医師と医師

が連携して，皆さんの健康と若さを保ちます

～」を行い，倉敷市開業の柴田宏歯科医師によ

るマジックショーで来場者の皆様に楽しんでい

ただきました。特にマジックショーでは老若男

女問わず，皆様のざわめきと拍手を多くいただ

いていました。

　同日は秋のイベントシーズンということもあり，他でもたくさんのイベントがある中で，本フェアに

多くの人たちが来場されたことは，このイベントが地域に浸透していることだと確信しました。さら

に，8020・7028表彰の人数が，昨年度より増加していました。今年は8020達成者が61人，7028達成者が

14人と，ハードルを高く設定している中で，多数の受賞がありました。特にここ数年の8020表彰の人数

の増加は，目を見張るものがあります。一度受賞した人は同分野での２度目の受賞がないにもかかわら

ず，年々増加するということは，いかに8020達成者の人口が増えているかを物語っています。イベント

終了後の会議では，これ以上の表彰分野を設定する必要があるのではないか，という提案が出されたく

らいでした。これだけ多くの人が表彰されていることは，我々が地域に対して行ってきたことが実を結

んできている現れではないかと思います。

　この健康フェアが，今後も地域の方の健康増進に寄与するように，都窪歯科医師会の総力を挙げて頑

張りたいと考えています。

（モニター　峯柴淳二）
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　11月５日㈰，毎年恒例の「つくぼお口の健康

8020フェア」が早島町「ゆるびの舎」にて開催さ

れました。市民向けの救急蘇生講習会は，健康

8020フェアのプログラムとして，2008年より行っ

ており，今回で10回目になります。

　今回の講習会は，県歯学術部救急蘇生班の清水

理事をはじめ５名のインストラクターにより行わ

れ，61名が来場されました。講習は会場を訪れた

方に随時救急蘇生について説明し，心肺蘇生，

AEDの使用法，窒息の対処法など蘇生人形を使用して実習していただきました。

　健康フェアは，8020を達成された高齢者の表彰や，都窪地域の小学生の図画コンクールの表彰，入選

した図画の展示がメインの行事です。図画コンクールに入選した小学生の家族が多く来られました。蘇

生人形を見て怖がっている小さな子どももいましたが，親が子どもの救急蘇生の必要性を考え講習を受

けられていました。皆さん家族で和やかな中にも真剣さをもって胸骨圧迫や，AEDの操作を学んでいた

だきました。

　来場者は，以前の健康フェアで講習を受けたり，他の救急蘇生の講習を受けたことがある方も多く，

今回受講者がやや少なかった要因と思われます。

　消防庁の報告によると平成27年に1,103人の傷病者にAEDが使用され，１か月後の生存率は54.0％，

社会復帰率46.1%。同じ状況で心肺蘇生も行われていない場合，１か月後生存率9.2%，社会復帰率4.7%

とその差は歴然としています。

　AEDは，公共施設，学校，医療施設のほかにも民間の施設のも多く設置されており，その数は年々

増加しています。一般の市民によるAEDを含めた救命処置実施率は向上しているようですが，さらに

救命処置を広く普及させる必要があります。ためらわず適切な救命処置のできる人が増え，一人でも多

くの救命が出来るよう講習会を続けて行きたいと思います。

（モニター　小若純久）

「つくぼお口の健康8020フェア」救急蘇生講習会報告

地区歯科医師会だより
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　平成29年11月12日㈰，「第11回たましま歯と口の健康フェア」を開催しました。

　今年も昨年同様「玉島ふるさとふれあい物産展」に合わせ，玉島市民交流センターにての開催となり

ました。

　当日は天候も良く，物産展もにぎわい，健康フェアの会場にも多くの方が来場されました。

　当日の来場者は

　・虫歯・歯周病検診で103名

　・口腔癌検診に34名

　・口臭測定に43名

　その他，昨年から行っているマウスガード

（キャラクター模型ガード）作製体験に70名

近くの方がお越しになり，近隣の幼稚園・こ

ども園の園児達が描いた虫歯予防の絵画を見

に50名近くの方が来場されました。

　今回は絆プロジェクトの登録者が昨年より

も少なかったので，次回はもう少しインフォ

メーションの方法を考え，会員全体でアピー

ルしていこうと思います。

（モニター　柴田豊文）

　玉島歯科医師会

「第11回たましま歯と口の健康フェア」
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　平成29年11月26日㈰，玉野市の「すこやかセンター」において，玉野市健康増進課などが主催する「第

11回元気が一番！まつり」が開催されました。玉野市歯科医師会は会員24名出席のもと，岡山県歯科医

師会との共催事業「ブランチプロジェクト」としてこの行事に参加し，ブースを設けました。吉川歯科

商店様と㈱グラクソ・スミスクライン・コンシューマー・ヘルスケア・ジャパンの松本唯様にもご協力

を頂きました。

　岡山県歯科医師会のキャラクター「もも丸」，岡山県のマスコット「ももっち」，玉野市のイメージキ

ャラクター「ののちゃん」の三者が揃い踏みし，夢の共演で来場者の注目を集める中，例年通りお口と

歯の健診，歯ならび相談，フッ素塗布，お口の機能測定，歯科用品展示，家族の絆プロジェクト，岡山

大学病院の口腔外科医による口腔癌健診などの多様なコーナーにて積極的な啓発活動を行いました。ま

た午前中には同センター内やまももステージにおいて，岡山県歯科衛生士会常任理事の武田明美先生に

よる「健口体操」の実演指導が行われました。さらに会場の一角に，事前に玉野市内の小学生から募集

していた歯科保健図画ポスターを展示し，その内の優秀者と8020達成者には，午後からの表彰式にて賞

状と記念品を贈呈しました。

　今回は例年に比べ来場者が少ない印象でしたが，その分来場者一人ひとりに対して密度の濃い啓発活

動が出来たように感じました。

（モニター　中村明博）

　玉野市歯科医師会

平成29年度ブランチプロジェクト報告
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　 平 成29年11月26日， 赤 磐 市

「桜が丘いきいき交流センター」

において「第２回赤磐市在宅医

療・介護推進フェア」が開かれ

ました。これは赤磐市や赤磐医

師会・赤磐歯科医師会などから

なる在宅医療・介護連携推進協

議会が企画したもので，今回の

テーマは「認知症になっても住

み慣れた地域で安心して暮らし

続けるために」で，講師としてＮＰＯ法人岡山県介護支援専門員協会理事　坂本綾子先生を招いて演題

「もしも自分や家族が認知症になったとき・・・～認知症の方を支援した事例を通して～」が地域市民

に向けて行われました。

　赤磐市でも，ご夫婦とも御高齢の世帯・独居の方・認知症の方など介護・手助けが必要な世帯が増え

ておりますが，何とか住み慣れたご自宅・地域で暮らしていけるよう包括支援センターを中心として医

歯薬看介が協力して支援するため熱心に活動しています。

　今回は前年に続いて２度目でしたので広報も行き届いたためか前回を上回る市民の方に来ていただ

き，定員250名の講演会場もいっぱいとなる盛況

で，特設コーナーとして設けた訪問診療・訪問看

護・訪問介護に関する説明・相談の会場にも多く

の方が訪れ様々な相談に対してスタッフの方々の

丁寧な対応がなされていました。

　当日は赤磐歯科医師会も在宅診療のブースを設

け，在宅歯科診療機材・ポータブルレントゲン照

射機を展示し在宅における歯科治療，口腔ケアの重要性の説明，口腔ケア用品の展示や窓口において歯

科相談を受けました。在宅での訪問歯科診療は一般ではまだまだ認知されていない様でしたが，ご家族

が施設に入っておられる方，病院に入院中されている方など往診の相談に来られるもおられ，ますます

歯科医師による訪問診療の必要性を感じました。

（角南整司）

　赤磐歯科医師会

赤磐市在宅医療・介護推進フェア
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　平成29年11月３日（金・祝），吉備歯科医師会会員とその家族一行は，エヴァンゲリオン編成の500系新幹

線で大阪ミナミのコリアタウン・鶴橋へ向かいました。先の10月22日㈰に行われた「吉備路お口の健康

まつり」のミニ慰労会も兼ねて，食欲の秋を満喫することにいたしました。

　平成27年11月から運転しているエヴァンゲリオン編成の新幹線，皆様はどこかでご覧になったことが

ありますでしょうか？派手な彩色を施した500系新幹線は，登場から３年目を迎えた今も注目の的です。

今回も連休ということもあり，指定席券は早々に完売。座席を確保してから先ずは乾杯！朝から飲むビ

ールはこれまた美味しい～！ほろ酔い気分で１号車にあるエヴァンゲリオン展示室にもお邪魔して記念

撮影なんかしているうちに，あっという間に新大阪駅に到着しました。満員電車を２本乗り継いで大阪

環状線鶴橋駅に12時前に到着。駅の周辺には焼肉の匂

いが漂い，コリアタウンに来たぞ！という感じです。

駅前に予約しておいたアジヨシ総本店が今回の食事処

です。お店の方にツテがありましたので無理を言って

特撰裏メニューのミスジ（肩甲骨から手首までの希少

部分），イチボ（腰骨付近の柔らかい希少部分），ハネ

シタ（ザブトンとも呼ばれる肩ロースの内側にある希

少部分）などを用意していただきました。先ずは竹谷

会長の発声で乾杯！生ビールで喉を潤しつつ，早速裏メニューをいただきます。確かにとっても柔らか

くジューシー。皆様ご満悦のご様子です。食も進みアルコールも進み，最後の〆に絶品の参鶏湯（サム

ゲタン）をいただきました。

　食事の後，隣の玉造駅へ移動。駅からのんびり歩いて５分，昨年のNHK大河ドラマの舞台となった

「真田丸」跡に到着しました。真田丸の一部で境内に真田の抜け穴と伝えられる洞窟（？）がある三光

神社に参拝し，真田信繁（幸村）銅像の前で記念撮影。周囲には露店も出ていて，真田ブームは未だ健

在ということを強く感じました。今も小高い丘

陵となっている真田丸の中心部には顕彰碑も新

たに建立され，お向かいの心眼寺には真田信繁

の墓（供養塔）もあり，あれこれと周囲を散策

していると何となく400年前に徳川軍を迎え撃っ

た気分になりました。

　千鳥足で玉造駅に戻り，再び環状線で大阪駅

まで。阪神百貨店地下食料品コーナーの隅にあ

る人気のイカ焼きの店にやってきました。並ん

ででも食べたい阪神百貨店名物「イカ焼き」は，

　吉備歯科医師会

グルメ同好会例会「大阪・鶴橋焼肉三昧＆真田丸見学」
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お好み焼きの生地にイカを混ぜてプレスしたもので１枚が162円という安さ（他バリエーションもあり

ます）！１日10,000枚売れるという早い，旨い，安いの大阪キタのソウルフードでもあります。並んで

待つこと15分，アツアツのイカ焼きをお店の横で頬張り皆さん大満足でした。このあと更に駅周辺を散

策して，大阪の１日を十分に満喫して帰途に就きました。食べて，飲んで，遊んで・・・あぁ楽しかっ

た～。

（モニター　亀山達弘）

　平成29年10月15日㈰，井原市主催「はつらつ井

原　ふれあいフェスタ」に参加しました。このイ

ベントは健康と福祉において活動する各種団体と

来場者とのふれあい・交流を目的としたイベント

です。井原駅前イベント広場では，各種団体によ

る模擬店や活動発表のテントが並び，メインステ

ージでは，今回はバルーンアートやジャグリング

などのアトラクションが行われました。また，井

原保健センターでは，健康チェックや介護相談な

ど，体験型のコーナーが設けられています。

　我々，井原歯科医師会は井原保険センター内の勤労者体育センターにて，県歯ブランチプロジェクト

の一環として毎年，参加しております。

　歯科のコーナーでは，歯科相談コーナーを設け，普段，困っていることや気になっていることの相談

を受け付け，希望者には咬合力測定を行い，検診を受けたい方はさらに歯科検診を受けていただき，カ

リエスや歯周病などのチェックを行い，その場で分かる範囲のことはお話しをさせていただきました。

また，パネル展示や『家族の絆プロジェクト』のコーナーも設けました。

　今年は，天気が悪く，例年よりさらに輪をかけて来場者の数が少ないようでした。しかしながら11時

を過ぎた頃から徐々に増えだし，相談の担当の先生も忙し

い中でも丁寧に相談にのられていました。午後からは来場

者も例年通りのようでしたが，全体でみると昨年とほぼ同

じくらいの来場者がありました。

　参加してくださった公衆衛生部の先生方，ありがとうご

ざいます。

　今後も，市民の皆さまのための歯科医師会であるように

継続していきたいと思います。 （モニター　三宅秀典）

　井原歯科医師会

「はつらつ井原　ふれあいフェスタ」

地区歯科医師会だより
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　浅口歯科医師会が表彰を受けるということで，代表として2017年11月11日㈯に富山県民会館で開催さ

れた「第38回全国歯科保健大会」に参加してきました。

　テーマは，「よく噛み，よく食べ，よく生きる。－健康寿命延伸はお口から－」ということで，地元

の知り合いに聞くと大会の目玉は菊池桃子さん（女優・戸板女子短期大学客員教授）の特別講演「長寿

社会を笑顔で過ごす～大人の学びで見つけたヒント～」だったようです。

　歯科保健事業功労者表彰の岡山県からの受賞

者・団体は，厚生労働大臣表彰が，石田元久先生・

小林清先生。日本歯科医師会会長表彰が，村上昌

之先生と浅口歯科医師会でした。

　写真は，小林先生（左）・石田先生（右）と私。

　

　

　日本歯科医師会会長表彰団体の部は，浅口歯科医師会

と大阪の摂津市歯科医師会の二つだけだったのですが，

私のほうが年上ということで代表として壇上で表彰状を

受けることになりました。摂津市の無料歯科検診では，

毎年千人以上の参加者があるとのことで，感心すること

しきりでした。

　平成29年度親と子のよい歯のコンクール表彰式の模様。

受賞者の地区のゆるキャラも特別参加していて面白かっ

たです。

　なお，次期開催県は栃木県です。

（モニター　雀部陽一郎）

　浅口歯科医師会

「第38回全国歯科保健大会」報告

地区歯科医師会だより
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「 数　字 」
倉敷歯科医師会	　山本　祐也

　我々の周りにはさまざまな数字があり，日々それを見ながら又は活用しながら生活しています。

　当たり前ではありますが，数字とは０～９の組み合わせであり日付，時間，誕生日，値段，ナンバー

プレート，カルテ番号，診療報酬の点数などと誰にとっても生活する上でなくてはならないものとなっ

ており，ときに小数点や分数などもあります。

　朝に体重が0.3kg減ったと喜び，昼に車のガソリンが４分の１を切ったからそろそろかなと注意する

事が一つ増え，夜に金属の値段が400円上がった事を知りイライラしたりと毎日いろいろな数字に一喜

一憂しております。

　そんな数字ですが，たまに自分との関わりが大きい数

字，キリのいい数字に遭遇したら思わず目に止まったとい

う経験はないでしょうか？

　私の例でいいますど，ふと時計を見た時にその時間が自

分の誕生日であったり，11時11分というゾロ目，12時34分

などの順目であったりします。アナログ時計では何も感じ

ないのですが，デジタル時計の場合11時10分50秒であった

りすると，11時11分まで時計を見ていたくなります。もち

ろん忙しい時はそんな事はしませんし，何の得もありません。

　他にも私にはキリがいい数字があります。一つは大学の卒業回期です。私は日本歯科大学出身なので

すが，偶然にも100回卒業です。しかも，その第100回卒業式の日は2011年３月11日，つまり東日本大震

災の日でした。地震の影響で夕方から開催予定であった謝恩会が中止になり，交通機関がマヒしていた

ため３時間以上歩いて帰ったのをよく覚えています。さらに驚くのは私の国家試験の受験番号が0311で

あった事です。ここまでいろいろな事が重なった人はあまりいないのではないかと感じております。

　もう一つは結婚に関するものです。結婚記念日や結婚○年目などはよく聞くと思いますが，私に関す

る数字は産まれてから結婚するまでのものです。なんと誕生日から入籍日までをカウントすると11,111

日でありました。狙ったわけではないのですが，自分でもこれは凄いと思えるものになりました。探せ

ば誰にでもあるのではないでしょうか。

　一生数字と関わって生きていくわけですが，これからも自分の印象に強く残る物を探していきたいと

思います。ちなみに次は車の走行距離が順目になりそうなのでそれを狙っているのですが，実際はメー

ターばかり見て運転している訳ではないのでかなりの高確率で見逃すと思われます。そして何の得もあ

りません。

次回は 井上　輝 先生（玉野市歯科医師会）をご紹介します。
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医療法人設立認可申請の提出期限及び事前相談について

　標記について，岡山県保健福祉部医療推進課長より通知がありましたので，下記の通り

お知らせいたします。

記

　平成30年度　第 １ 回

　　　事前相談に係る相談用申請書　　提出期限　　２月23日㈮

　　　本申請に係る申請書　　　　　　提出期限　　４月27日㈮
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　粕
かす

	山
やま

　健
けん

	太
た

 岡山市歯科医師会
 かすやま歯科クリニック
 〒700-0011 岡山市北区学南町２丁目５－23
  TEL（086）363－1182　　FAX（086）363－1183
  生年月日　　昭和58年11月23日（34歳）

  出身大学　　岡山大学歯学部

経歴・職歴 平成20年３月　岡山大学歯学部卒業
 平成21年４月　岡山大学病院卒後臨床研修センター　入職
 平成22年４月　岡山大学大学院医歯薬学総合研究科予防歯科学分野　入学
 平成26年４月　医療法人南風会アップル歯科クリニック　勤務
 平成29年11月　かすやま歯科クリニック　開院
 現在に至る
入 会 日 平成29年11月１日
趣　　味 ベース，読書
抱　　負 　岡山で生まれ育ち，岡山で開業いたしました。
 　岡山大学病院予防歯科学分野で学んだことを活かし，地域の皆様の健康増進に寄与

できるよう頑張っていきたいと思います。
 　ご指導，ご鞭撻のほど何とぞよろしくお願い申し上げます。

　福
ふく

	江
え

　善
よし

	朗
ろう

 岡山市歯科医師会
 LIEBE Dental Clinic
 〒703-8232 岡山市中区関157－１
  TEL（086）230－1818　　FAX（086）230－1717
  生年月日　　昭和50年５月２日（42歳）

  出身大学　　岡山大学歯学部

経歴・職歴 平成24年３月　岡山大学歯学部卒業
 平成24年４月　岡山大学病院　卒後臨床研修センター　歯科研修部門
 平成25年４月　医療法人しみず歯科グランデンタルクリニック勤務
 平成29年11月　リーベデンタルクリニック開設
 現在に至る
入 会 日 平成29年11月１日
趣　　味 船釣り，ゴルフ
抱　　負 　地域の皆様に愛され続けるような医院を目指すとともに，患者様の健康寿命増進に

寄与できるよう，日々邁進していきたいと思っております。
 　今後とも宜しくお願い申し上げます。
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　越
こし

	宗
むね

　朋
とも

	隆
たか

 児島歯科医師会
 紅陽台歯科医院
 〒709-0861 岡山市南区西紅陽台３丁目１－121
  TEL（086）362－2528　　FAX（086）362－2528
  生年月日　　昭和62年８月27日（30歳）

  出身大学　　朝日大学歯学部

経歴・職歴 平成25年３月　朝日大学歯学部卒業

 　　　　４月　岡山大学医学部歯学部附属病院　入職（研修医）

 平成27年４月　岡山大学大学院医歯薬学総合研究科歯周病態学分野　入学

 平成29年11月　紅陽台歯科医院　開院

 現在に至る

入 会 日 平成29年９月１日

趣　　味 イラスト

抱　　負 　まだまだ若輩でありますので，何かとご迷惑をお掛けすることと存じますが，地域

医療に貢献できるように努力していく所存でございます。

 　何卒ご指導，ご鞭撻の程宜しくお願い申し上げます。

日曜・祝日の開館予定日
○ 開館予定　× 閉館予定

お知らせ

※行事等の都合により変更となる場合もあります。　※詳細については事務局にお問合せ下さい。

	 4日㈰	 11日㈰	 12日（祝・月）	 18日㈰	 25日㈰	 	
	 ○	 ×	 ×	 ×	 ×	 	
	10：30～16：00	 	 	 	 	

	1日㈪～3日㈬	 7日㈰	 8日（祝・月）	 14日㈰	 21日㈰	 28日㈰	 	
	 ×	 ×	 ×	 ×	 ×	 ×	
	 冬季休暇	 	 	 	 	

１月

２月

新入会員紹介
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故   井上　昌次郎　先生

　享年65才（平成29年11月16日ご逝去）

　津山市日本原188－１

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます

11月末日現在　正会員数1,027名

◎入　会

　粕山　健太　正会員　岡山市　P10

　福江　善朗　正会員　岡山市　P19

　越宗　朋隆　正会員　児　島　P35

◎死　亡

　井上 昌次郎　正会員　勝　英　P59

（P＝会員名簿のページ）

１．本　会

　　⑴ 診療報酬割会費（社保，国保10月診療の窓口分を含む総診療費の　　 を控除）

２．全国歯科医師国保組合

　　⑴ 収入割，均等割保険料調定額

　　⑵ 収入割保険料（平成28年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　）

３．日本歯科医師会

　　⑴ 年金保険料（２月分）

　　⑵ 福祉共済保険料（２月分）　　　　

2.8
1000

6.5
1000

1
12

１月の収納金
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11月　会の動き

１日 編集委員会

２日 理事会

 岡山県歯科保健優良校審査会

３日 文化事業部会レクリエーション大会「テニス」

４日 社保　審査・検討小委員会

 社保検討委員会

５日 平成29年度訪問歯科研修会

 「いい歯の日」県民公開講座

 都窪歯科医師会「つくぼお口の健康8020フ

ェア」

 都窪歯科医師会ＡＥＤを用いた救急蘇生講

習会

 笠岡・小田歯科医師会　ブランチ

６日 第25回岡山プライマリケア学会学術大会

７日 学術部正・副委員長会

 第54回献血運動推進全国大会実行委員会設

立総会及び第1回実行委員会

 健康おかやま21推進会議

８日 県医療推進課「おかやま安心ハートネット

説明会」

９日 理事会

 編集委員会

 県長寿社会課（国保）と面会

10日 クラウド型EHR高度化事業第６回ワーキン

ググループ

11日 第38回全国歯科保健大会

 大阪歯科大学・朝日大学・明海大学　三大

学歯学部同窓会役員懇話会

 和気歯科医師会　ブランチ

12日 玉島歯科医師会　ブランチ

13日 平成29年度第１回岡山県後期高齢者医療広

域連合懇話会

 支払基金幹事会

 社保講習会（児島歯科医師会）

14日 社保講習会（新見歯科医師会）

15日 平成29年度岡山県エイズ医療等推進協議会

（第２回）

 都道府県歯科医師会専務理事連絡協議会

 社保講習会（真庭，岡山市，御津，吉備歯

科医師会）

16日 理事会

 各種表彰祝賀会

 平成29年度全国学校保健・安全研究大会　

（～ 17日）

 社保講習会（赤磐歯科医師会）

 平成29年度第３回岡山県国民健康保険運営

協議会

17日 編集委員会

 平成29年度全国学校保健・安全研究大会　

（三重）

 岡山県国民健康保険団体連合会理事会

 社保講習会（玉野市，笠岡，小田，都窪歯

科医師会）

18日 岡山救急医療研究会平成29年度幹事会

 日本法歯医学会第11回学術大会

19日 平成29年度歯科医師認知症対応力向上研修会

 岡山市歯科医師会「歯ッピーフェア2017」

 平成29年度災害歯科コーディネーター研修会

 瀬戸内市歯科医師会　ブランチ

20日 平成29年度第２回スポーツ医・科学委員会

 県医療推進課「おかやま安心ハートネット

説明会」

21日 フッ化物洗口視察

22日 都道府県歯科医師会学術担当理事連絡協議会

 中国地方社会保険医療協議会岡山部会

 社保講習会（高梁歯科医師会）

 本会学院　教育懇談会・懇親会

23日 平成29年度レクリエーション大会「ゴルフ」
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１月・２月　本会の予定

１月４日　津山歯科医師会新年互礼会

　　６日　編集委員会

　　　　　社保新年会

　　　　　国民医療を守るための総決起大会

　　９日　第１回災害救助の在り方に関する研修会

　　10日　第３回岡山県警察歯科医会小委員会

　　11日　理事会

　　　　　支払基金幹事会

　　12日　編集委員会

　　　　　平成29年度巡回歯科保健指導

　　13日　児島歯科医師会新年会

　　　　　玉島歯科医師会平成30年新年会

　　14日　岡山県医師会設立70周年記念式典及び

祝賀会

　　16日　岡山県認知症対策連携会議

　　17日　医療管理部正・副委員長会

　　　　　公衆衛生部正・副委員長会

　　18日　理事会

　　　　　編集委員会

　　20日　笠岡・小田歯科医師会新年会

　　　　　赤磐歯科医師会新年会

　　　　　岡山県歯科衛生士会新年会

　　　　　平成29年度第２回中国・四国地区歯科

医師会会長・日歯代議員合同会議

　　　　　都道府県歯科医師会医療安全担当理事連

絡協議会及び医療安全研修会（日歯）

　　21日　医療事故調査制度研修会（日歯）

　　　　　平成29年度レクリエーション大会　

「ボウリング」

　　22日　第24回岡山県保健福祉学会

　　23日　本会学院　１月教務会議

　　24日　平成29年度都道府県歯科医師会地域保

健・産業保健・介護保険担当理事連

絡協議会

 ＣＢＲＮＥ災害対策医療講習会

24日 編集委員会

 警察歯科医会懇談会

 女性歯科医の会理事会

25日 平成29年度「中国・四国」「九州」地区歯科

医師会役員連絡協議会

 岡山県医師会「幸福な長寿社会実現事業研

修会」

 社保講習会（浅口歯科医師会）

26日 玉野市歯科医師会　ブランチ

27日 学術部正・副委員長会

 第４回岡山県保健医療計画策定協議会

 社保講習会（倉敷歯科医師会）

28日 公衆衛生部正・副委員長会

 本会学院　三役会議

29日 都道府県歯科医師会事務長事務連絡会

 第２回岡山県警察歯科医会小委員会

 国保組合　平成29年度第４回常務会

 国保組合　平成29年度第３回理事会

30日 理事会

 常務理事会

 平成29年度岡山県学校保健会第3回理事会並

びに表彰審査会

 OCT国際シンポジウム岡山

 第２回新会館建設等特別委員会

 第６回岡山県歯科医師会シミュレーション

コース

 日本歯科医師会第１回地域保健委員会小児

歯科保健，食育部門打合せ会

 社保講習会（井原歯科医師会）
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１月・２月　地区歯科医師会の予定

１月４日　津　山　定例会，新年互礼会

　　５日　岡山市　三役会

　　９日　新　見　理事会

　　10日　玉野市　理事会

　　11日　玉　島　理事会

　　12日　岡山市　理事会

　　　　　児　島　理事会

　　　　　都　窪　理事会

　　13日　児　島　新年会

　　14日　岡山市　第212回学術臨床放談会

　　　　　倉　敷　障がい者歯科診療トレーニン

グ・セミナー講演会

　　20日　倉　敷　親睦麻雀大会

　　　　　笠岡・小田　平成29年度臨時総会・新

年会

　　21日　倉　敷　親睦日帰り旅行

　　　　　岡山県糖尿病医療連携体制検討会議及

び岡山県糖尿病対策専門会議

　　25日　理事会

　　　　　編集委員会

　　26日　本会学院　第２回学院監査・監事会

　　27日　玉野市歯科医師会新年会

　　　　　吉備歯科医師会新年会

　　　　　平成29年度岡山県警察歯科医会研修会

及び懇談会

　　28日　平成29年度レクリエーション大会　

「スキー・スノボー」

　　30日　岡山県地域包括ケアシステム学会第３

回理事会

　　　　　本会学院　１月職員会議

２月１日　編集委員会

　　　　　平成29年度岡山県8020推進事業評価

会議

　　２日　井原歯科医師会臨時総会及び懇親会

　　　　　平成29年度第２回岡山県医療対策協議

会新たな財政支援制度検討部会

　　４日　第145回岡山県歯科医師会学術集談会

　　５日　「健康おかやま21推進会議」及び「岡

山県地域・職域連携推進協議会」

　　８日　理事会

　　　　　編集委員会

　　10日　医療管理　新入会員セミナー

　　14日　医療管理部会

　　15日　理事会

　　　　　編集委員会

　　18日　平成29年度歯科医療安全研修会

　　　　　平成29年度レクリエーション大会　

「麻雀」

　　　　　岡山大学大学院医歯薬学総合研究科　

柳　文修先生　教授就任記念会

　　19日　岡山県国民健康保険団体連合会理事会

　　20日　日本学校歯科医会平成29年度第２回議

事運営特別委員会（日歯）

　　22日　理事会

　　　　　編集委員会

　　25日　平成29年度レクリエーション大会　

「カニバスツアー」
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　　「謹賀新年」

志麻　　　新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願い申し上げます。
　先日，妹がスマホを最新機種 iPhone X（アイフォンテン）に買い替えました。iPhone X の最新

機能の１つは，携帯電話を起動する際，防犯目的である持ち主の生体認証に『顔認証』が取り入れ

られたことです。今までの『パスワード入力』や『指紋認証』からまたグレードアップ。見せても

らうと，自分の顔の前に画面を持っていくだけでロックが解除されて携帯が使えます。似ていると

思うのですが，私の顔では起動しませんでした。誤作動は 100 万回に 1 回で，メガネやサングラス

をしていたり，真っ暗でも，またすっぴん・化粧に関わらず本人が顔認識できます。認識しないの

はマスクを着けていたり，目をつぶっていたり，顔写真や動画です。ただ，すごいことを考える人

もいて 3D プリンターで作った顔は認識してしまったそうです。一卵性双生児も区別できないこと

があるそう。次の課題です。顔認証機能もですが，魅力的なのは “水にぬれても大丈夫” なこと。

iPhone X 欲しくなってきました。

　2017 年を現す漢字一文字は「北」で，寒々しいイメージでした。戌年は “勤勉・努力” の年だそ

うです。年を重ねるにつれて「歩んできた人生が顔に現れてくる」といいます。怒りじわ・不平不

満のしわより，笑いじわを目指そうと思います。2018 年が，努力が実を結び，皆様に幸多き年であ

りますように。

太
田

　　22日　倉　敷　三役会

　　24日　津　山　理事会

　　25日　倉　敷　障がい者歯科診療トレーニン

グ・セミナー実習会

　　26日　岡山市　理事会

　　　　　倉　敷　理事会

　　27日　御　津　新年会（胡蝶庵）

　　　　　玉野市　臨時総会・新年会

　　　　　吉　備　新年会（前田料理店）

　　　　　浅　口　総会（金光町 土佐屋　議題：

在宅診療体制について）・新年会

　　29日　倉　敷　監査会

２月１日　岡山市　三役会

　　　　　津　山　定例会

　　２日　児　島　理事会

　　９日　岡山市　理事会

　　13日　倉　敷　三役会

　　　　　新　見　理事会

　　14日　玉野市　理事会

　　16日　倉　敷　理事会

　　　　　都　窪　定例会

　　17日　高　梁　岡山県歯会執行部との合同連

絡会

　　20日　津　山　理事会

　　21日　岡山市　第213回学術臨床放談会

　　22日　倉　敷　総会

　　　　　勝　英　定例会

　　23日　岡山市　理事会



損害保険・生命保険の総合コンサルタント

損害保険主力商品（引受保険会社：損害保険ジャパン日本興亜（株））

所得補償保険・自動車保険・火災保険
生命保険等　先生方一人一人にあった
アドバイス・提案をさせていただきます。

このご案内は概要です。損害保険・生命保険ともに詳細については、ご連絡くださいましたらご説明させていただきます。

・岡山県歯科医師会団体所得補償保険（団体割引30％）
・岡山県歯科医師会　新・団体医療保険〈がん補償プラン・入院補償プラン〉（団体割引30％）
・個人用自動車保険（THEクルマの保険）・火災保険・傷害保険・その他損害保険全般

生命保険主力商品（損保ジャパン日本興亜ひまわり生命（株））
●医療保険『新・健康のお守り』（医療保険（2014））
●がん保険『勇気のお守り』（がん保険（2010）BⅡ型）

＊自動車保険・火災保険につきましては、岡山県歯科医師会へ登録の口座から引き去りの
　集団扱制度をご利用いただけます。
　（その場合は、集団扱一括払による割引により保険料が通常より5％割引になります。）
　 （集団扱契約としてご契約いただけるのは、保険契約者および被保険者が引受保険会社の条件を満たす場合のみとなります。
　  詳細については取扱代理店または引受保険会社にお問い合わせください）

（SJNK16-01670,2016.05.10）引受保険会社　損害保険ジャパン日本興亜㈱ 他
http://www.sjnk-ag.com/a/y-oag/

損害保険ジャパン日本興亜岡山ビル 5 階
森　稔也
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